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TITULARES LOCALES 
 

 
Piden voto x voto 
El Comité Directivo Estatal del PRI solicitará este miércoles durante el conteo oficial de la 

elección 2013 que se abra la paquetería electoral en 12 municipios, entre los que destacan 
Zacatlán, Guadalupe Victoria y Naupan, donde el resultado entre el primero y segundo lugar 

es menor al 1 por ciento de la votación total. (El Sol de Puebla) 
  
Ruedota, capricho de RMV, dicen poblanos en redes 

Poblanos muestran su inconformidad con la instalación de la “rueda de la fortuna de Puebla” 
a través de las redes sociales, acción que calificaron como “un robo” y “un capricho” del 

gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. (Heraldo) 
   
Baja inflación en Puebla 

Puebla se encuentra dentro de las seis ciudades que reportaron los menores niveles de 
inflación en junio, conforme el Índice Nacional de Precios al Consumidor que elabora el Inegi. 

(Síntesis) 
  
Garrote morenovallista contra transportistas 

La Procuraduría General de Justicia (PGJ) consignó al juez tercero de lo penal a 14 de los 16 
detenidos tras los bloqueos del pasado viernes con autobuses del transporte público en la 

avenida 11 Sur. (Intolerancia Digital) 
  

Gali delinea la agenda para los 7 meses de transición 
El virtual alcalde electo, Antonio Gali Fayad, definió la hoja de ruta sobre la que basará el 
largo periodo de transición de siete meses y descartó que tras el triunfo del domingo pasado 

tenga contemplado afiliarse a algún partido, ya que se mantendrá como “ciudadano”. 
(Cambio) 

  
Recuento de votos en 16 municipios y 2 distritos 
Este miércoles iniciarán los cómputos finales en los 217 consejos municipales y 26 distritales 

del Instituto Electoral del Estado (IEE), con el objetivo de declarar la validez de la elección, 
se espera que en la capital el candidato de la coalición Puebla Unida, Antonio Gali Fayad, 

reciba su constancia de mayoría este mismo día. (Milenio digital) 
  
Se gobernara con el voto de 22% de los ciudadanos 

El candidato de la alianza morenovallista Puebla Unida Antonio Gali Fayad ganó el municipio 
de Puebla con el respaldo de 22 por ciento del listado nominal, producto de la baja 

participación ciudadana que se registró en los comicios del domingo pasado. (La Jornada de 
Oriente) 
 

TITULARES DIGITALES 
 

La mitad de triunfos de Puebla Unida fue gracias a candidaturas comunes 
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Los 80 mil maestros adheridos al Sindicato Nacional Trabajadores  la Educación (SNTE) en 
Puebla pidieron, a través del pliego petitorio general de demandas 2013 al gobierno del 

estado, un aumento de 10 días de aguinaldo -con lo que esta prestación llegaría a 100 días-, 
un bono adicional por asistencia y puntualidad, y que se eleve el fideicomiso para 
capacitación que actualmente cuenta con 120 millones de pesos. (e-consulta) 

  
Presentan el Campeonato Mundial de Taekwondo en Puebla 

A Con la misión de ser el mejor evento de la historia, el gobernador del estado de Puebla, 
Rafael Moreno Valle Rosas, encabezó la presentación oficial del Campeonato Mundial de 
Taekwondo, que se llevará a cabo del 15 al 21 de julio en el Centro Expositor, y que contará 

con la participación de mil 500 atletas de 141 selecciones. (Periódico digital) 
  

Supervisa rector Alfonso Esparza proceso de admisión BUAP 2013 
El Rector Alfonso Esparza Ortiz supervisó el Proceso de Admisión 2013 de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla, donde se le informó la atención a 8 mil aspirantes durante 

el primer día, tanto en Ciudad Universitaria como en las 15 sedes al interior del estado. 
(Contraparte) 

  
SCJN avala Ley Mondragón 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación avaló la reforma aprobada el año pasado por el 

Congreso local para modificar el calendario electoral, proceso legislativo que respondió a la 
pugna que en ese momento había entre El Yunque y el grupo morenovallista por controlar el 

Partido Acción Nacionalse calcula serán más de cien, manifestó que algunos ya se 
encuentran en la entidad. (Puebla Online) 

 
TITULARES NACIONALES 
 

Tocan mínimo arribo de cruceros 
En los primeros cinco meses del año, al País sólo llegaron 810 cruceros, la peor cifra desde 

que se tienen registros, según la SCT. (Reforma) 
  
México pide a EU explicar espionaje 

La Secretaría de Relaciones Exteriores exigió al gobierno estadounidense información 
"amplia" sobre el espionaje que la Agencia de Seguridad Nacional (NSA) y la Agencia Central 

Inteligencia (CIA) realizaron en el país de enero a marzo (El Universal) 
  
Continuará el Pacto: PRI, PAN  y PRD en el senado 

Los coordinadores senatoriales de PRI, PAN y PRD ratificaron su disposición de permanecer 
en el Pacto por México para procesar las grandes reformas que requiere el país, sin importar 

los resultados de la reciente elección. (Milenio digital)  
  
EU espió a México en energía y narco, filtró Snowden 

México, entre otros países de América Latina, fue objeto de espionaje por Estados Unidos, 
aseveró hoy el diario brasileño O Globo, al citar documentos filtrados por el ex contratista de 

la Agencia de Seguridad Nacional (NSA, por sus siglas en inglés) Edward Snowden, quien 
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reveló el mes pasado el programa PRISM, usado por Washington para intervenir 
masivamente comunicaciones en Internet . (La Jornada) 

  
Consar sugiere no cambiar de afore 
La operadora de telefonía móvil aseguró que no ha detectado ningún software de espionaje 

en sus actividades y aseguró que no ha recibido petición alguna del gobierno para informar 
sobre ello. (El Economista Digital) 

  
México desplaza en obesidad a EU; es número uno del mundo 
México desplazó a Estados Unidos en el primer lugar mundial de obesidad, con una tasa de 

32.8 por ciento contra 31.8 de adultos en esta condición de salud, señala un informe de la 
Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), el cual 

asienta además que 70 por ciento de la población total presenta sobrepeso. (Crónica Digital) 
  
México pactó espionaje con EU en 2007; combate al narco en la Iniciativa Mérida 

El gobierno de Felipe Calderón avaló en febrero de 2007 que el Departamento de Estado 
estadounidense instalara en México un sistema de intercepción de comunicaciones que 

permite la recepción, procesamiento, análisis y almacenamiento de llamadas telefónicas a 
escala nacional, así como de servicios de internet como chat, correo electrónico y voz sobre 
IP. (Excélsior) 

 
INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 
EL SOL DE PUEBLA  

• Tiene Puebla lo necesario para el Mundial de Taekwondo: RMV 
Puebla tiene toda la infraestructura necesaria para poder llevar a cabo el Campeonato 
Mundial de Taekwondo, afirmó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, quien agradeció al 

presidente de la República, Enrique Peña Nieto, el apoyo que ha brindado para que el estado 
pueda ser sede de este evento que por primera vez se realizará en el país. La inauguración 

del campeonato se desarrollará el 14 de este mes y éste se efectuará del 15 al 21 de julio en 
el Centro Expositor, lugar que recibirá a más de 2 mil 500 participantes de más de 150 
países, a más de 870 atletas y a las delegaciones de América, Oceanía, Europa, Asia y 

África. (Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3047990.htm  

 
HERALDO 
• Paga Comuna capacitación para operadores de Gali 

A pesar de tener salarios muy por encima del promedio general de los poblanos, en los 
primeros cinco meses de este año la Comuna ha erogado arriba de los 200 mil pesos en 

viáticos para viajes de funcionarios de primer nivel, gastos que cubrieron los ciudadanos y en 
los que se buscaron beneficiar a terceros y no a la población en general. A través de una 
solicitud de Transparencia se dio a conocer que para viáticos y viajes, funcionarios 

municipales de primer nivel han gastado en cinco meses 217 mil 666 pesos; en enero 
pidieron 3 mil 679 pesos; en febrero 38 mil 366; en marzo 50 mil 577; abril 74 mil 144; y 

mayo 50 mil 900 pesos. (Mayra Apan)  
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http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-10/portada/paga-comuna-capacitacion-para-
operadores-de-gali 

 
LA JORNADA DE ORIENTE   
• La Secretaría de Seguridad Pública protegerá el recuento de votos, anuncia Rivera 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, afirmó que será la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP) de la capital la que resguarde a los consejos distritales de la capital, 

así como las instalaciones del Instituto Estatal Electoral (IEE) para que pueda realizarse con 
total seguridad el recuento de votos que comenzará este día. De igual forma, indicó que su 
administración está proporcionando la información necesaria, principalmente en video, para 

identificar a los responsables del intento de robo de una urna en las calles del Centro 
Histórico el pasado domingo. (Javier Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/10/la-secretaria-de-seguridad-publica-
protegera-el-recuento-de-votos-anuncia-rivera/  
 

MILENIO  
• Puebla, lista para el Mundial de TKD 

En vísperas del Campeonato Mundial de Taekwondo, las autoridades responsables del 
certamen se declaran listas para iniciar la contienda que albergará a 141 selecciones que a 
partir del próximo lunes 15 buscarán la gloria en la justa que tendrá verificativo en las 

instalaciones del Centro Expositor. Eduardo Rivera, presidente municipal, dejó en claro que 
todo está dispuesto para arrancar con las actividades gracias al respaldo obtenido por parte 

de los gobiernos estatal y federal, así como de la Federación Mexicana y Mundial de la 
disciplina, representada en el acto protocolario que tuvo lugar de Casa Puebla por su 

presidente, Chungwon Choue. (Edgar González) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e94d7bc7dd9b3b4485669de21d758f14  
 

 
E-CONSULTA 

• Inicia Rivera reuniones en San Lázaro para el presupuesto 2014 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez acudió a entrevistarse con el presidente de la Cámara de 
Diputados federal, Francisco Arroyo Vieira, para aterrizar las primeras propuestas de un 

presupuesto integral del año siguiente buscando que sea de beneficio para todos los 
ayuntamientos del país. En su calidad de presidente de la asociación de alcaldes de todo el 

país, CONAMM, comentó que uno de los objetivos principales va encaminado a mejorar los 
ingresos en materia de obra pública, porque forma parte de las demandas más generalizadas 
de la población. (Genaro Munguía) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-09/ciudad/inicia-rivera-reuniones-en-san-lazaro-
para-el-presupuesto-2014 

 
E-CONSULTA 
• Presentan Campeonato Mundial de Taekwondo Puebla 2013 

Puebla tendrá el mejor Campeonato Mundial de Taekwondo de la historia, aseguró el 
gobernador Rafael Moreno Valle al encabezar con el alcalde Eduardo Rivera Pérez, la 

presentación –e inicio formal- de este evento, que se efectuará del 13 al 21 de Julio y será 
inaugurado el domingo 14. Con la asistencia del presidente de la Federación Mundial de esta 
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disciplina, Chungwon Choue y de Juan Manuel Garduño Moreno, subdirector General del 
Deporte de la CONADE, el mandatario reconoció el respaldo del Presidente Enrique Peña 

Nieto por el apoyo para que Puebla fuera sede de esta justa donde participarán mil 500 
atletas de 142 países. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-09/ciudad/presentan-campeonato-mundial-de-

taekwondo-puebla-2013 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Gestiona Eduardo Rivera recursos federales ante Diputados 
Para incrementar recursos federales, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera 

Pérez, asistió a la Ciudad de México para presentarle al Presidente de la Cámara de 
Diputados de la bancada Priista, Francisco Arroyo, la agenda de la Conferencia Nacional de 

Municipios de México (CONAMM). De acuerdo con el también presidente de la CONAMM, la 
reunión en la cual participarán los dirigentes de la (FENAMM) Sergio Arredondo y (AALMAC) 
Leticia Quezada Contreras, tiene la finalidad de iniciar los trabajos de cara al presupuesto del 

próximo año y a la presentación de la Agenda Política de la CONAMM. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo

rmativa/52818 
 
RETO DIARIO 

• En Puebla el mejor Campeonato Mundial de Taekwondo de la historia: RMV 
Puebla tendrá el mejor Campeonato Mundial de Taekwondo de la historia, aseguró el 

Gobernador Rafael Moreno Valle al encabezar con el alcalde Eduardo Rivera Pérez, la 
presentación –e inicio formal- de este evento que se efectuará del 13 al 21 del actual y será 

inaugurado el domingo 14. Con la asistencia del presidente de la Federación Mundial de esta 
disciplina, Chungwon Choue y de Juan Manuel Garduño Moreno, subdirector General del 
Deporte de la CONADE, el mandatario reconoció el respaldo del Presidente Enrique Peña 

Nieto por el apoyo para que Puebla fuera sede de esta justa donde participarán mil 500 
atletas de 142 países. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48199&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-En-Puebla-el-mejor-Campeonato-Mundial-de-Taekwondo-de-la-historia:-RMV 
 

NG PUEBLA 
• Plantea Rivera reformas para municipios a diputados 

La Conferencia Nacional de Alcaldes de México (CONAMM), encabezada por Eduardo Rivera 
Pérez, se reunió con el diputado federal Francisco Arroyo Vieyra, presidente de la Cámara de 
Diputados, para presentarle la Agenda Prioritaria Municipalista que impulsa esta asociación. 

Eduardo Rivera Pérez, edil de la ciudad de Puebla, señaló la importancia de compartir este 
esfuerzo que se ha venido construyendo entre las diferentes asociaciones. “Construimos una 

agenda común en donde se plasman 16 puntos rectores que hemos presentado ya en varias 
instancias”, señaló Rivera Pérez. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59244plantea-rivera-reformas-para-municipios-

diputados#.Ud0rceWv5KY 
 

NG PUEBLA 
• Se reunirá Rivera con presidente de la Cámara Federal de Diputados 
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El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, viajó a la Ciudad de México para reunirse con el 
presidente de la Cámara de Diputados, Francisco Arroyo Vieyra y plantear su plan de 

presupuesto para el próximo año, además de dar continuidad a la agenda legislativa de la 
Conferencia Nacional de Municipios de México (CONAMM). Si bien señaló que no cuentan con 
la cantidad que van a solicitar para los distintos proyectos que quedarán pendientes para el 

2014, el munícipe comentó que se analiza un presupuesto integral que beneficie a los 
alcaldes de todo el país. (Evangelina Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/59203se-reunirá-rivera-con-presidente-de-la-cámara-
federal-de-diputados#.Ud0r2eWv5KY 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

INTOLERANCIA 
• Exigen alcaldes del país inclusión en Conferencia Nacional Hacendaria 
Las asociaciones de alcaldes de todo el país buscarán su integración a la Conferencia 

Nacional Hacendaria para buscar una mayor cantidad de recursos en beneficio de los 
municipios. La intención es buscar un incremento en recursos federales que puedan llegar a 

los ayuntamientos, para cumplir con un número mayor de proyectos que en ocasiones se 
quedan estancados por la falta de más apoyos. De hecho, el presidente municipal Eduardo 
Rivera fue a la ciudad de México con la finalidad de presentar al presidente de la Cámara de 

Diputados de la bancada priista, Francisco Arroyo, la agenda de la Conferencia Nacional de 
Municipios de México (Conamm). (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110622 
 

CAMBIO  
• Israel Pacheco, el otro gran perdedor 
Tras los resultados de la contienda electoral que le dio el triunfo al candidato de “Puebla 

Unida”, Antonio Gali Fayad, sobre Enrique Agüera, uno de los grandes perdedores de la 
elección fue el líder de los sindicalizados del Ayuntamiento, Israel Pacheco, quien otorgó el 

apoyo de los trabajadores a favor del candidato de la coalición “5 de Mayo” y que con la 
derrota se quedó sin la posibilidad de negociar cómodamente los beneficios para la base 
trabajadora. Desde el inicio de la campaña, Pacheco Velázquez evitó pronunciarse a favor de 

alguno de los candidatos con el argumento de que necesitaba tiempo para evaluar, tanto 
propuestas como el equipo de trabajo de cada uno, sin embargo versiones extraoficiales 

indicaban que los trabajadores ya habían recibido la instrucción a través de los delegados del 
sindicato de que el apoyo sería para Agüera Ibáñez. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/17998-israel-pacheco-el-

otro-gran-perdedor 
 

PERIODICO DIGITAL 
• Ayuntamiento concluye obras del mercado 5 de Mayo, comerciantes deben regresar a 
locales 

El ayuntamiento de Puebla dio a conocer que tras la conclusión y entrega de las obras del 
mercado “5 de Mayo”, a partir de este martes iniciarán con los trabajos del retiro de lona 

que cubría a los comerciantes de este centro de abasto, que se vieron afectados en agosto 
del año pasado por un incendio, así lo informó el director de mercados del ayuntamiento de 
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Puebla, Ricardo Larracilla Herrera. En entrevista el funcionario municipal, agregó que esta 
lona se colocó porque los comerciantes se vieron en la necesidad de vender sus mercancía 

en el estacionamiento ubicado sobre la 18 norte, en este sentido dijo que todos los 
comerciantes deberán regresar a los locales que la comuna construyó. (Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_concluye_obras_del_mercado_5_de_ma

yo_comerciantes_deben_regresar_a_locales#.Udyeyr02VRs 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Vigilarán Puebla capital 800 cámaras móviles durante el mundial TKD 
Para garantizar la seguridad de los asistentes al Campeonato Mundial de Tae Kwon Do, que 

se realizará a partir del 14 de julio en la capital poblana, el Centro de Emergencia y 
Respuesta Inmediata (CERI), contará con un total de 800 cámaras móviles, fijas y lectoras 

de placas. Estos sistemas de vigilancia estarán siendo supervisados por personal del Centro 
de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI), así como por parte del C4 del gobierno del 
estado durante la realización de este evento. (Marco Fierro)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52814 

 
INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

HERALDO 
• Ruedota, capricho de RMV, dicen poblanos en redes 

Poblanos muestran su inconformidad con la instalación de la “rueda de la fortuna de Puebla” 
a través de las redes sociales, acción que calificaron como “un robo” y “un capricho” del 

gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. Fue por medio del Facebook, a través del perfil 
“Todos somos Puebla”, donde se publicó una fotografía de la noria colocada en la vía 
Atlixcáyotl con la frase: “La polémica rueda de la Fortuna de Puebla con un costo de 400 

millones de pesos representa la cantidad de dinero suficiente como para cubrir el gasto de 
4,400 familias por 1 año. ¿Qué opinas sobre esta inversión después de conocer estas cifras?” 

(Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-10/portada/ruedota-capricho-de-rmv-dicen-
poblanos-en-redes 

 
SINTESIS 

• Manifiestan padres de familia inconformidad 
Padres de familia del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec (CENHCH) informaron que 
iniciarán una investigación y auditoría al Consejo de Administración Central, porque existen 

dudas respecto al uso que se le ha dado a las cuotas escolares. Jorge Armando Ávila Peña, 
integrante del Comité de Contraloría Social de Padres de Familia de la Escuela Secundaria 

Matutina, refirió que tutores acusan poca transparencia en las finanzas del último año y que 
este señalamiento se acrecentó después de recibir un informe de origen y aplicación de 
recursos sin sellos y sin firmas oficiales. (Claudia Aguilar)  

http://sintesis.mx/articulos/65986/manifiestan-padres-de-familia-inconformidad/puebla 
 

INTOLERANCIA 
• Piden cuentas claras en el CENHCH 
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La Contraloría Social del CENHCH llamará a rendición de cuentas a los integrantes del 
consejo de administración central de la institución, quienes administran parte de las cuotas 

voluntarias de los tutores: “Porque no son revisados por nadie, jamás los han citado para 
que revisen las cuentas, las notas y las facturas, de cómo ejercen el gasto, entonces el gasto 
se ejerce de manera arbitraria, no dan cuentas a nadie, no dan informes públicos, como 

debe ser”, aseguró el vocal de la Contraloría Social de la escuela secundaria matutina, Jorge 
Armando Ávila Pena. Acompañado de otros líderes de padres de familia del centro escolar y 

de integrantes de la Contraloría, dijo que tomaron la decisión de no entregar ni un centavo 
mientras no transparenten los gastos. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110624 

 
CAMBIO 

• Gali delinea la agenda para los 7 meses de transición 
El virtual alcalde electo, Antonio Gali Fayad, definió la hoja de ruta sobre la que basará el 
largo periodo de transición de siete meses y descartó que tras el triunfo del domingo pasado 

tenga contemplado afiliarse a algún partido, ya que se mantendrá como “ciudadano”. En 
entrevista en el programa #NosotroslosTroles con Arturo Rueda, Selene Ríos y Zeus Munive, 

expuso que ningún partido de la coalición “Puebla Unida” puso como condición que se 
integrará a sus filas tras el proceso electoral. “Los ciudadanos votaron por un candidato 
ciudadano, así debemos mantenernos. Comulgo con la doctrina del PAN, creo en el 

ciudadano, en el bien común, en la familia, que el tejido social se está desintegrando. 
(Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/17982-gali-delinea-
la-agenda-para-los-7-meses-de-transición 

 
MILENIO  
• Gobernar sin división partidista, entre los compromisos de Gali  

El virtual presidente municipal, Antonio Gali Fayad, consideró como un gesto de “humildad y 
madurez política” que su adversario Enrique Agüera Ibáñez de la alianza 5 de Mayo, 

aceptara que los resultados no le favorecieron. Confió que tanto el exrector de la BUAP como 
el aspirante por el Partido del Trabajo, Miguel Ángel Ceballos, se sumen a su proyecto de 
gobierno con las propuestas que presentaron a la ciudadanía a lo largo de la campaña y así 

enriquecer la agenda de la próxima administración municipal. “Fue un gesto de madurez 
política y esto le da tranquilidad a la ciudadanía de que un proceso no va a llegar a una 

cuestión judicial como él lo dijo. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e94d7bc7dd9b3b4485669de21d740578  
 

E-CONSULTA 
• Empresarios piden a Gali reactivar economía interna 

La economía interna de la ciudad de Puebla tiene que reactivarse durante este periodo de 
transición, esta fue la petición de los integrantes del Consejo de Organismos Empresariales 
(COE) en voz de su presidente, Sergio Curro y Martínez al virtual presidente municipal de 

Puebla, José Antonio Gali Fayad. Lo anterior después de que concluyó el proceso de 
elecciones y de cara a los siete meses de transición que se vivirán en la entidad antes de que 

las nuevas autoridades tomen posesión de los cargos en los que estarán por un lapso de 4 
años 8 meses. (Erika Mejía Peniche) 
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http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-09/ciudad/empresarios-piden-gali-reactivar-
economia-interna 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Inaugura Moreno Valle Rehabilitación Integral del Centro Escolar Niños Héroes de 

Chapultepec 
El Gobernador Rafael Moreno Valle refrendó su compromiso de impulsar la actualización del 

modelo educativo de los Centros Escolares y elevar la calidad de la formación académica en 
el estado. Al inaugurar las obras de rehabilitación integral de edificios y pórtico de acceso en 
el Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec, que se realizó con una inversión de 30 

millones de pesos, el mandatario destacó la importancia de estos planteles que nacieron en 
Puebla y a los que su administración está fortaleciendo con la modernización de su 

infraestructura y la integración de Campus de la Universidad a Distancia. (Héctor Gómez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52817 

 
PUEBLA ON LINE 

• RMV inaugura rehabilitación integral del CENHCH 
El gobernador Rafael Moreno Valle refrendó su compromiso de impulsar la actualización del 
modelo educativo de los Centros Escolares y elevar la calidad de la formación académica en 

el estado. Al inaugurar las obras de rehabilitación integral de edificios y pórtico de acceso en 
el Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec, que se realizó con una inversión de 30 

millones de pesos, el mandatario destacó la importancia de estos planteles que nacieron en 
Puebla y a los que su administración está fortaleciendo con la modernización de su 

infraestructura y la integración de Campus de la Universidad a Distancia. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42077:rmv-
inaugura-rehabilitaci%C3%B3n-integral-del-cenhch&Itemid=125 

 
PUEBLA ON LINE 

• Popocatépetl lanza kilométrica fumarola 
Excélsior informa que el volcán Popocatépetl lanzó la mañana de este martes una fumarola, 
de la cual aún no hay reportes disponibles sobre su composición, alcance y consecuencias, 

pero que fue percibida a kilómetros. Imágenes nítidas del coloso fueron captadas muy 
temprano, ya que no había nubosidad en sus alrededores. El último reporte del Centro 

Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred) daba cuenta la tarde del lunes de que el 
volcán presentó tremor de alta frecuencia y baja amplitud, acompañado por una emisión 
persistente de vapor de agua, gas y ligeras cantidades de ceniza, que en un principio tomó 

dirección oeste-suroeste y posteriormente dirección noroeste. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42080:popocat%C3

%A9petl-lanza-kilom%C3%A9trica-fumarola&Itemid=126 
 
RETO DIARIO 

• Serán 6 Centros Integrales de Prevención en el estado: Moreno Valle 
Los cinco Centros Integrales de Prevención y Participación Ciudadana en el estado, cuatro en 

la ciudad de Puebla y dos en Tehuacán, operarán con un presupuesto de más de 91 millones 
de pesos e incluirán las construcciones de los edificios y el desarrollo de programas 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42077:rmv-inaugura-rehabilitaci%C3%B3n-integral-del-cenhch&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42077:rmv-inaugura-rehabilitaci%C3%B3n-integral-del-cenhch&Itemid=125
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culturales, deportivos y capacitaciones, anunció el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, 
después de hacer un recorrido para verificar las obras de rehabilitación del Centro Escolar 

Niños Héroes de Chapultepec (CENHCH). (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48212&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Seran-6-Centros-Integrales-de-Prevencion-en-el-estado:-Moreno-Valle 

 
RETO DIARIO 

• Inaugura Moreno Valle rehabilitación integral del CENHCH 
El Gobernador Rafael Moreno Valle refrendó su compromiso de impulsar la actualización del 
modelo educativo de los Centros Escolares y elevar la calidad de la formación académica en 

el estado. Al inaugurar las obras de rehabilitación integral de edificios y pórtico de acceso en 
el Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec, que se realizó con una inversión de 30 

millones de pesos, el mandatario destacó la importancia de estos planteles que nacieron en 
Puebla y a los que su administración está fortaleciendo con la modernización de su 
infraestructura y la integración de Campus de la Universidad a Distancia. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48207&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Inaugura-Moreno-Valle-rehabilitacion-integral-del-CENHCH 

 
 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  

 
Javier López Díaz 

Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM 
 

• CERI informa de un monitoreo de seguridad con 800 cámaras para el mundial de 
Taekwondo que se realiza en Puebla. 
• Ocurre operativo Federal en la CAPU no hay información disponible. 

 
Fernando Canales 

Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM  
• El abstencionismo es algo que deben analizar todos lo partidos, dice Sergio Curro, 
presidente del COE.  

• Se pondrá en marcha un centro de Desarrollo Infantil pero aquí hay algo en lo que nos 
vamos a detener, los padres de familia que viven en un país cuya Constitución garantiza en 

el artículo tercero educación gratuita y sin embargo pagan y pagan cuotas, nada más 
quieren saber que han hecho las autoridades, el consejo de administración central de Padres 
de Familia, con 7 mdp que les han entregado. 

 
Carlos Martín Huerta 

Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM 
• Los ambulantes del corredor Fuertes y catedral, pues retirados, limpiaron toda la zona, 
incluyendo los ambulantes que se ponen en el jardín del IMSS, San José.   

 
Enrique Montero Ponce  

Inicia: 05:30 HRS. / 98.5 fM  
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• Franeleros y lavacoches piden tregua al Ayuntamiento de Puebla dicen que los 

levantan con el argumento de que hay operativo. 
• El Consejo de Organismos Empresariales se pronuncia por el aumento de precios en 
servicios y productos de lujo así como en cigarros y bebidas embriagantes.  

 
ABC Radio Leticia Montagner  

Inicia: 6:00 AM / 1280 AM 
• El edil de Puebla, acudió a la ciudad de México para reunirse con los miembros de la 
Confederación Nacional de Alcaldes, con el fin de pactar una agenda municipalista y 

fortalecer a los municipios, además de llevar a cabo la elaboración del presupuesto de 2014. 
• Con la llegada de turistas en estas vacaciones de verano, el sector de restaurantes y 

cafeterías, dulces típicos y artesanías del centro histórico, esperan un incremento en sus 
ventas en un 10 por ciento, sin embargo, comentaron que disminuirá las ventas en negocios 
de alimentos y servicios cercanos a escuelas y universidades. 

• El Consejo de Organismos Empresariales, recomendó el impuesto al valor agregado 
(IVA), en artículos de lujo a la población para no afectar a la población vulnerable, con el 

incremento de este gravamen al 19 por ciento como se ha propuesto. 
 
Iván Mercado 

Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM 
 

 
• Debido a que los institutos políticos aún no retiran su publicidad de las principales 

avenidas de la ciudad de Puebla, el Ayuntamiento de Puebla   se ha visto en la necesidad de 
retirar los pendones de las diversas vialidades. 
 

Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz 
Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7 

• Un camión de pasajeros se impacta contra una camioneta que transportaba gas LP, en 
el bulevar Forjadores Puebla, tras este incidente hay lesionados.  
• Varios automovilistas resultan afectados por un hundimiento en la 23 sur y la 17 

poniente, circule con precaución. 
 

Carolina Gil/Gabriel Alastriste 
 Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla  
• Continua el cambio de luminarias en el Periférico Ecológico se están instalando solares 

se espera que con estas acciones se reduzca el numero de accidentes que se registran en 
esta vía.  

 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

EL SOL DE PUEBLA  
• Gobernará Puebla Unida a 6 de cada 10 poblanos  

Por número de representados, el 62.7 por ciento de los poblanos estará gobernado por 
ayuntamientos de la Alianza Puebla Unida (PAN-PRD-PANAL-CPP), seguido por el 24.7 por 
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ciento a cargo de administraciones municipales emanadas de la Coalición 5 de Mayo (PRI-
Verde). El Partido del Trabajo se quedará con el 5.9 por ciento, Movimiento Ciudadano con el 

4.1 por ciento y el nuevo partido Pacto Social de Integración con el 2.6 por ciento.  (Salvador 
Ríos, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3047994.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

• Piden voto x voto   
El Comité Directivo Estatal del PRI solicitará este miércoles durante el conteo oficial de la 
elección 2013 que se abra la paquetería electoral en 12 municipios, entre los que destacan 

Zacatlán, Guadalupe Victoria y Naupan, donde el resultado entre el primero y segundo lugar 
es menor al 1 por ciento de la votación total.  En entrevista, Pablo Fernández del Campo 

Espinosa, dirigente estatal del tricolor, también aseguró que habrá todo el apoyo para 
"defender en la mesa" el triunfo de Víctor Manuel Giorgana Jiménez en el distrito 16.  (Efraín 
Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3048015.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  
• Quiere Giorgana recuento en Distrito 16 
Víctor Manuel Giorgana Jiménez, candidato de 5 de Mayo a diputado local por el distrito 16 

de Puebla capital, solicitará el recuento total de la elección en el distrito, en la cual al cierre 
del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) aventaja por 15 votos a su 

contrincante de Puebla Unida, MC y PSI, Julián Rendón Tapia. Por su parte, el candidato de 
la coalición encabezada por el PAN afirmó que con las seis casillas que faltan por computarse 

en el PREP está seguro de ganar la contienda, pues cuenta con las actas que revelan la 
información en ese sentido. (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3047985.htm  

 
HERALDO 

• Priorizó RMV elecciones que dependencias de gobierno 
El gobierno estatal se preocupó más por colocar a sus allegados en puestos de elección 
popular para armar un Congreso del Estado a modo, a pesar de que esto implicada dejar 

acéfalas algunas de las dependencias y áreas de gobierno. De acuerdo a la página de 
internet del gobierno estatal, específicamente en el apartado del gabinete del ejecutivo 

estatal hay todavía tres secretarías que se encuentran acéfalas. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-10/portada/priorizo-rmv-elecciones-que-
dependencias-de-gobierno 

 
HERALDO  

• Ni el 30% de poblanos votó por Gali: Blanca Alcalá 
La senadora del PRI y ex presidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz reconoció que la 
poca participación de los poblanos en la pasada elección y la falta de trabajo de fondo de los 

priistas en los problemas internos, fueron los principales factores que los llevó a la derrota el 
7 de julio. En entrevista, la parlamentaria consideró que: “la poca participación de la gente, 

en salir a votar y otras variables como el hecho de que al PRI nos faltó seguir trabajando 
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más de fondo, en los asuntos internos podrían ser algunos de los factores que permitieron 
los resultados del pasado domingo”. (Ricardo Carmona) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-10/portada/ni-el-30-de-poblanos-voto-por-
gali-blanca-alcala 
  

HERALDO  
• Congreso local espera regreso de diputados “chapulines” 

Al menos seis  de los 13 diputados locales que solicitaron licencia para competir en las 
elecciones del 7 de julio podrían regresar en la próxima sesión del Congreso Local, al no 
alcanzar el triunfo. Y aunque hasta la fecha no existe la petición formal de los diputados que 

buscaron una presidencia municipal o bien una regiduría, los 13 legisladores solicitaron 
licencia hasta una vez pasada la elección local. De esta forma, de los 6 diputados de la 

fracción parlamentaria del PRI que pidieron licencia, tres de ellos no lograron el triunfo. 
(Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-10/politica/congreso-local-espera-regreso-

de-diputados-chapulines 
 

SINTESIS 
• Lanza La Auditoría Puebla convocatoria 
Con el fin de promover los Valores de la Rendición de Cuentas y la Cultura de Puebla, el 

Auditor Superior del Estado de Puebla, David Villanueva Lomelí expuso que, por primera vez, 
se emitió la convocatoria mediante la cual se invita al público en general a participar en el 

Primer Concurso de Fotografía 'Los Valores de la Rendición de Cuentas y la Cultura de 
Puebla', con la finalidad de contribuir con la fiscalización efectiva, la vinculación efectiva y la 

promoción de la cultura de la rendición de cuentas. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/65994/lanza-la-auditoria-puebla-convocatoria-/puebla 
 

SINTESIS 
• Senda Turístico-Cultural en Huejotzingo:RMV 

El Gobernador Moreno Valle visitó Huejotzingo, donde inauguró la segunda etapa de la 
Senda Turístico-Cultural del Centro Histórico de ese municipio, que se realizó bajo el 
esquema  Peso a Peso, entre la administración estatal y el ayuntamiento, con una inversión 

de 11 millones de pesos. En compañía del edil Felipe Andrés Gorzo Ortega y del secretario de 
Infraestructura, José Cabalán Macari Álvaro, Moreno Valle destacó que Huejotzingo tiene 

historia, tradiciones y un gran futuro. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/65990/senda-turistico-cultural-en-huejotzingormv/puebla 
 

SINTESIS 
• Agradece Micalco el apoyo de los poblanos 

Tras descartar que el triunfo en la capital se deba a un acuerdo con el presidente Enrique 
Peña Nieto,  el dirigente estatal del PAN, Rafael Micalco Méndez, agradeció a los poblanos 
por hacer posible una de las campañas más favorecedoras en la historia para este partido 

político, que en suma con otros tres, obtuvo virtualmente 22 diputaciones y alrededor de 
100 alcaldías. En entrevista con Síntesis, el líder del partido albiazul reconoció que en el país 

su partido no fue favorecido con el voto, pues la mayoría de los estados en los que hubo 
elecciones se pintaron de rojo, en referencia al triunfo del tricolor; sin embargo, resaltó que 
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en el estado, los resultados positivos del PAN y de la coalición Puebla Unida (Verónica de la 
Luz)  

http://sintesis.mx/articulos/65978/agradece-micalco-el-apoyo-de-los-poblanos/puebla 
 
SINTESIS 

• Por una mejor calidad educativa: RMV 
La negociación salarial con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 

tendrá como punto medular la calidad educativa aseguró el gobernador del Estado de 
Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas. Entrevistado en las instalaciones del Centro Escolar Niños 
Héroes de Chapultepec (Cenhch), el mandatario poblano dijo que a él le interesa concretar 

una mejora de las condiciones del magisterio, así como proyectar mayor inversión para 
infraestructura educativa. Detalló que privilegiará también la capacitación para los maestros 

y la entrega de herramientas como computadoras y otros insumos. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/65977/por-una-mejor-calidad-educativa-rmv/puebla 
 

INTOLERANCIA 
• 70 % de avance reporta la negociación salarial SEP-SNTE 

Al asegurar que desde el pasado martes se retomaron las negociaciones salariales entre las 
dos secciones del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en el estado de 
Puebla y la Secretaría de Educación Pública (SEP), el secretario general de la sección 23 del 

magisterio, Emilio Salgado Néstor, reveló que las mesas de diálogo se retoman con un 
avance de 70 por ciento, “para los profesores federales vamos por más compensaciones, 

donde el rubro importante será la seguridad social”. Por su parte, el líder de la sección 51, 
Jorge Luis Barrera de la Rosa, afirmó que la negociación 2013 no estará supeditada a los 

resultados electorales del domingo pasado, aunque aclaró que con el triunfo alcanzado por la 
coalición Puebla Unida, seguramente podrá facilitarse, pero de ninguna manera será una 
condicionante para alcanzar mejores prestaciones para los trabajadores de la educación. 

(Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110626 

 
INTOLERANCIA 
• Entregan al SNTE 7 de 10 direcciones de área de la SEP 

Por presiones de las dos secciones poblanas del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) el pasado lunes se formalizaron los cambios en 7 de las 10 direcciones de 

área de la Secretaría de Educación Pública (SEP), que quedaron en manos de líderes 
sindicales seccionales de Puebla. Con la “limpia” en la dependencia se proyecta una nueva 
etapa dentro de la política educativa en la entidad poblana. La finalidad, afirmaron desde la 

dependencia estatal, es consolidar los logros alcanzados en los primeros 30 meses de 
gobierno de la actual administración estatal, por eso las fuentes magisteriales revelaron que 

con esos nombramientos se reconoció el nivel académico y la experiencia profesional de los 
nuevos titulares de área, “todos cuentan con el visto bueno de la representación sindical de 
Puebla”. (Samuel Vera) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110625 
 

INTOLERANCIA 
• Contará Puebla con ley General de Educación 2013 

http://sintesis.mx/articulos/65978/agradece-micalco-el-apoyo-de-los-poblanos/puebla
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El presidente de la Comisión de Educación del Congreso del estado, Guillermo Aréchiga 
Santamaría, confió en que este mismo año sea discutida y aprobada la Ley General de 

Educación por las Cámaras de Diputados, de Senadores y los Congresos locales, una vez que 
la Reforma Educativa sigue incompleta y no hay parámetros para evaluar a los maestros. 
Recordó que la reforma constitucional fue consumada y no hay marcha atrás, pero hay 

todavía un proceso para perfeccionar el documento, que es por medio de la Ley General de 
Educación, misma que se espera pueda discutirse ya sin apasionamientos partidistas una vez 

que pasó el proceso electoral. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110623 
 

CAMBIO 
• Alcántara se sincera: nos abandonaron 

Tras dos días de la histórica derrota de Enrique Agüera Ibáñez, su coordinador de campaña 
Jaime Alcántara Silva rompió el silencio en una entrevista exclusiva para CAMBIO, donde 
aseguró que los “peces gordos” del priismo abandonaron al ex rector de la BUAP durante su 

campaña por priorizar sus proyectos políticos, al mismo tiempo que responsabilizó de la 
derrota a un supuesto “estado de zozobra” que inhibió la participación de los electores. El 

estratega político de Agüera Ibáñez descartó que la responsabilidad total de la derrota fuera 
de Pablo Fernández del Campo, líder estatal del partido tricolor y del delegado general del 
CEN del PRI, Fernando Moreno Peña. (Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/17962-“peces-
gordos-del-pri-abandonaron-a-agüera” 

 
CAMBIO 

• Giorgana defiende su victoria en el distrito XVI 
Víctor Manuel Giorgana Jiménez se proclamó como el ganador de la diputación del distrito 
XVI con cabecera en la capital por una diferencia final de cien votos sobre su contrincante, 

Julián Rendón Tapia, de acuerdo al conteo de las actas de las casillas. Pese a ello impugnará 
este día ante el Consejo Electoral del IEE para pedir que se cuenten cada una de las boletas 

para demostrar que se inflaron los números a favor de su rival de “Puebla Unida”. En 
entrevista en el programa #NosotroslosTroles conducido por Arturo Rueda, director editorial 
de CAMBIO, Selene Ríos, directora del portal de noticias Central y Zeus Munive, director 

editorial de la revista 360º, el aún candidato del PRI-PVEM denunció una serie de 
irregularidades en la conformación de las actas oficiales de resultados de votación del 

Instituto Electoral del Estado de las casillas del distrito XVI, pues aseguró que el conteo de 
sufragios fue mal asentado con intenciones de beneficiar a Rendón Tapia. (Osvaldo Macuil) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/17975-gané-en-el-

distrito-xvi-por-100-votos-giorgana 
 

CAMBIO 
• IEE arranca cómputo y entrega de constancias a los ganadores 
A las 8 de la mañana de este día inician los cómputos oficiales de la elección del pasado 

domingo, los cuales tendrán lugar en la sede de los consejos municipales y distritales de la 
entidad, para que una vez concluido se entreguen las constancias de mayoría a los 

candidatos ganadores. Tal como lo establece el artículo 311 del Código de Instituciones y 
Procedimientos Electorales del Estado de Puebla (Coipeep), desde las 8 de la mañana de este 
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miércoles se desahogarán las actas de escrutinio y los consejeros procederán a verificar las 
cifras, abriendo aquellos paquetes electorales en los que corresponda hacerlo. (Tonatiuh 

Muñoz Aguilar) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/17986-este-día-iee-
entregará-constancias-de-mayoría 

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Definirá el PRI hoy si impugnará elecciones en municipios y distritos 
Hasta la noche de ayer la coalición Cinco de Mayo, integrada por el Revolucionario 
Institucional y Verde Ecologista aún no definía en qué municipios y distritos tramitaría 

impugnaciones por las irregularidades y delitos que denunció a lo largo del proceso y durante 
la jornada electoral del pasado domingo. Fuentes del Comité Directivo Estatal del instituto 

tricolor expresaron que será por la mañana de hoy cuando se dé a conocer si habrá o no 
recursos legales por el uso de la fuerza pública, la compra y coacción del voto que 
denunciaron tanto el presidente del organismo, Pablo Fernández del Campo Espinosa. 

(Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/10/definira-el-pri-hoy-si-impugnara-

elecciones-en-municipios-y-distritos/  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Sólo 22% de electores del padrón total votó por Antonio Gali Fayad 
El candidato de la alianza morenovallista Puebla Unida Antonio Gali Fayad ganó el municipio 

de Puebla con el respaldo de 22 por ciento del listado nominal, producto de la baja 
participación ciudadana que se registró en los comicios del domingo pasado. De acuerdo con 

el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), en el municipio de 
Tlatlauquitepec, en donde también gobernará la megacoalición, el aval del electorado al 
candidato que se ubica en el primer lugar de votación es aun más bajo, ya que asciende a 

solamente 15 por ciento. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/10/con-el-respaldo-de-22-de-los-electores-

gano-antonio-gali-la-capital/  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Exige el Partido del Trabajo al IEE respetar los resultados en Cuautinchan 
El Partido del Trabajo (PT) denunció que el Instituto Electoral del Estado (IEE) pretende 

anular la elección en Cuautinchan y realizar un proceso extraordinario, pese a que las actas 
de escrutinio y cómputo de votos prueban la victoria de esa fuerza política en la 
demarcación. El PT ya emitió un extrañamiento al presidente del IEE, Armando Guerrero 

Ramírez, a quien advirtió que recurrirá al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPFJ) si el órgano comicial no respeta el triunfo de su candidato, según informó 

Rafael Ramírez Hernández, integrante de la Comisión Ejecutiva Estatal. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/10/exige-el-partido-del-trabajo-al-iee-
respetar-los-resultados-en-cuautinchan/  

 
MILENIO  

• Van a recuento total 16 municipios y 2 distritos 
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Este miércoles iniciarán los cómputos finales en los 217 consejos municipales y 26 distritales 
del Instituto Electoral del Estado (IEE), con el objetivo de declarar la validez de la elección, 

se espera que en la capital el candidato de la coalición Puebla Unida, Antonio Gali Fayad, 
reciba su constancia de mayoría este mismo día. Debido a la diferencia mínima entre los 
candidatos, se contempla la reapertura de los paquetes electorales en los distritos 16, de la 

capital, y 23, de Acatlán de Osorio. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e94d7bc7dd9b3b4485669de21d722efe  

 
E-CONSULTA 
• Plantea Parra Jiménez ampliar el Panteón de Momoxpan 

Tras un acuerdo con el presidente auxiliar de Santiago Momoxpan, Damián Momox Sánchez, 
la alcaldesa de este municipio, Dolores Parra Jiménez, anunció la solución definitiva a la 

problemática de ese cementerio, al cual se le sumarán 2 mil 500 metros cuadrados para 
modificar su funcionamiento y ampliar su vida útil. De acuerdo con datos del INEGI, se trata 
de una solución a 30 años que se apega a normas jurídicas, técnicas y financieras 

establecidas en la Constitución federal, estatal y municipal. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-09/gobierno/plantea-parra-jimenez-ampliar-el-

panteon-de-momoxpan 
 
E-CONSULTA 

• Gobierno estatal apoyará en elecciones extraordinarias 
Una vez que el IEE defina los municipios en los que se llevarán a cabo elecciones 

extraordinarias, el gobierno del estado determinará qué acciones implementará en estas 
comunidades para garantizar que los procesos se lleven en calma, informó el titular del 

Ejecutivo, Rafael Moreno Valle. El lunes por la tarde los consejeros del IEE adelantaron que 
se prevé la reposición de la elección de alcaldes en al menos cuatro municipios, al reportarse 
acciones violentas e incluso hasta la manipulación del material electoral. (Shanik David) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-09/politica/gobierno-estatal-apoyara-en-
elecciones-extraordinarias  

 
PERIODICO DIGITAL 
• IEE Puebla iniciará el cómputo oficial de las elecciones este miércoles 

Tal como lo establece el artículo 311 del Código Electoral, este miércoles a partir de las 8 de 
la mañana se abre la sesión de cómputo oficial de la elección celebrada el domingo para 

ayuntamientos y diputados. Se abrirán los paquetes electorales que contengan los 
expedientes de casilla, es decir, las actas que se levantaron el domingo para sumar los 
resultados. Este escrutinio se hará en los 217 comités municipales y en los 26 comités 

distritales con el fin de que al término del conteo se entreguen las declaratorias de validez y 
elegibilidad de las planillas y de los candidatos. (Pilar Bravo)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/iee_puebla_iniciara_el_computo_oficial_de_las_eleccio
nes_este_miercoles#.Udyd9r02VRs 
 

PERIODICO DIGITAL 
• En un mes se iniciará la construcción de los tres Centros Integrales de Prevención 

En 30 días el gobierno del estado iniciará la construcción de tres Centros Integrales de 
Prevención y Participación Ciudadana, dos de ellos ubicados en la ciudad y uno más en el 
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municipio de Tehuacán a fin de cumplir con la estrategia de prevención del delito impulsada 
por el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto. Así lo dio a conocer el mandatario 

estatal, Rafael Moreno Valle, luego de que el gobierno Federal ya envió al estado una bolsa 
de recursos de 71 millones de pesos para atender la incidencia delictiva en  polígonos  
considerados como prioritarios en materia de seguridad. (Alejandra Bautista)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/en_un_mes_se_iniciara_la_construccion_de_los_tres_c
entros_integrales_de_prevencion#.UdyeQ702VRs 

 
PERIODICO DIGITAL 
• Maldonado rechaza que subsecretario de Asuntos Políticos haya sido inhabilitado 

El secretario General de Gobierno (SGG), Luis Maldonado Venegas rechazó que Luis Arturo 
Cornejo Alatorre, subsecretario de Asuntos Políticos y Protección Civil haya sido sancionado e 

inhabilitado por parte de la Secretaría de la Función Pública. En entrevista el coordinador del 
gabinete estatal, mencionó que no se tiene información al respecto, además de que estas 
acusaciones lo único que buscan es “lastimar”. “El subsecretario cuenta con más de 40 años 

de trayectoria, ha tenido cargos a nivel nacional y local y con todo respeto está plenamente 
habilitado para desarrollar su función”, sentenció. (Alejandra Bautista)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/maldonado_rechaza_que_subsecretario_de_asuntos_p
oliticos_haya_sido_inhabilitado#.UdyeoL02VRs 
 

PERIODICO DIGITAL 
• Moreno Valle atestigua inauguración de obras en Tehuacán 

A un año de haber colocado la primera piedra del Hospital Integral de la Mujer en el 
municipio de Tehuacán, este miércoles el gobernador, Rafael Moreno Valle atestiguó la 

puesta en marcha de este nosocomio que beneficiará a 170 mil mujeres de la región. En una 
intensa gira de trabajo, el Ejecutivo también presenció la puesta en marcha de una cancha 
de fútbol y un gimnasio al aire libre, la rehabilitación del Complejo Cultural "El Calvario", y el 

mejoramiento de la Unidad Deportiva " La Huizachera". (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_atestigua_inauguracion_de_obras_en_te

huacan#.UcJCTL02VRs 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• En Puebla hay paz y gobernabilidad: Luis Maldonado 
El secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, informó que el estado de Puebla 

se encuentra en paz tras la jornada electoral del pasado domingo, en la que los ciudadanos 
salieron a votar por integrantes de ayuntamientos y diputados locales. El funcionario 
mencionó que hasta estos momentos y según reportes del IEE, se van a realizar elecciones 

extraordinarias en el municipio de  Cuapiaxtla de Madero, tras la situación del pasado 
domingo. Señaló que el domingo  grupos obligaron al cierre de las ocho casillas en ese 

municipio, por lo que ahora se analizará la fecha de cuándo se vuelve a desarrollar otro 
proceso. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo

rmativa/52815 
 

PUEBLA ON LINE 
• Esparza Ortiz supervisa proceso de admisión BUAP 2013 
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El rector Alfonso Esparza Ortiz supervisó el Proceso de Admisión 2013 de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla, donde se le informó la atención a 8 mil aspirantes durante 

el primer día, tanto en Ciudad Universitaria como en las 15 sedes al interior del estado. 
Desde muy temprano y acompañado por directores de unidades académicas y funcionarios, 
Esparza Ortiz conoció de cerca las etapas de este proceso efectuado en el Polideportivo de 

Ciudad Universitaria. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42088:esparza-

ortiz-supervisa-proceso-de-admisi%C3%B3n-buap-2013&Itemid=125 
 
PUEBLA ON LINE 

• Peña Nieto celebra inversiones privadas de 27 mil mdd 
Notimex informa que el presidente Enrique Peña Nieto celebró a través de Twitter que el 

Consejo Mexicano de Hombres de Negocios haya decidido invertir 27 mil millones de dólares 
en el país. "Con la fuerza y dinamismo de las empresas nacionales y las reformas 
transformadoras, el país tendrá un crecimiento elevado y sostenido", escribió el mandatario 

en su cuenta @EPN. En otro mensaje en la red social, el mandatario sostuvo que "en el 
@GobRep estamos trabajando para crear sinergias positivas entre el gobierno, las empresas 

y la sociedad". (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42097:pe%C3%B1a
-nieto-celebra-inversiones-privadas-de-27-mil-mdd&Itemid=127 

 
PUEBLA ON LINE 

• SCJN avala Ley Mondragón 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación avaló la reforma aprobada el año pasado por el 

Congreso local para modificar el calendario electoral, proceso legislativo que respondió a la 
pugna que en ese momento había entre El Yunque y el grupo morenovallista por controlar el 
Partido Acción Nacional. La iniciativa y reforma electoral, conocida como Ley Mondragón, 

tenía por objetivo desplazar al entonces presidente del CDE del PAN, Juan Carlos Mondragón. 
Para ello se modificaban las fechas del calendario electoral, de tal manera que el proceso 

iniciara en febrero de 2013 y no en octubre de 2012 como lo establecía el Código de 
Instituciones y Procesos Electorales. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42094:scjn-avala-

ley-mondrag%C3%B3n&Itemid=127 
 

 
PUEBLA ON LINE 
• PAN debe valorar permanencia en el Pacto por México: Lozano Alarcón 

El senador panista, Javier Lozano Alarcón, señaló que su partido “peco de ingenuo y lo 
dejaron como el perro de las dos tortas”, pues confió en el gobierno federal y que habría 

elecciones equitativas, cosa que no sucedió, por lo que ahora deben valorar su permanencia 
en el Pacto por México. Esto lo indicó en entrevista que otorgó después que su partido a 
nivel nacional perdiera al menos 10 estados de 13 en las elecciones del pasado domingo 7 de 

julio. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42093:pan-debe-

valorar-permanencia-en-el-pacto-por-m%C3%A9xico-lozano-alarc%C3%B3n&Itemid=127 
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PUEBLA ON LINE 
• Alcaldesa de Cholula anuncia solución definitiva a Panteón de Momoxpan 

Tras llegar a un acuerdo con el presidente auxiliar de Santiago Momoxpan, Damián Momox 
Sánchez, la alcaldesa de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, anunció la solución 
definitiva a la problemática de ese cementerio, al cual se le sumarán 2 mil 500 metros 

cuadrados para modificar su funcionamiento y ampliar su vida útil. De acuerdo con datos del 
INEGI, se trata de una solución a 30 años que se apega a normas jurídicas, técnicas y 

financieras establecidas en la Constitución federal, estatal y municipal. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42078:alcaldesa-de-
cholula-anuncia-soluci%C3%B3n-definitiva-a-pante%C3%B3n-de-momoxpan&Itemid=126 

 
 

RETO DIARIO 
• COE se pronuncia a favor del aumento al IVA para medicinas y alimentos 
El vicepresidente del Consejo de Organismos Empresariales (COE), Francisco Romero 

Serrano, se pronunció a favor del incremento del Impuesto al Valor Agregado (IVA) para 
alimentos y medicinas, siempre y cuando, el gravamen sea diferenciado entre clases y 

poderes adquisitivos. En entrevista realizada este martes, el líder empresarial, indicó que 
este aumento puede afectar a la población de menores ingresos en el país, debido a que la 
mayoría de los sueldos de las familias se destina a la compra de productos básicos. (Dulce 

Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48210&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-COE-se-pronuncia-a-favor-del-aumento-al-IVA-para-medicinas-y-alimentos 
 

RETO DIARIO 
• Gobierno pide a gente cercana al volcán estar atenta por aumento de actividad 
“Las poblaciones de San Pedro Benito Juárez, Santiago Xalitzintla y San Nicolás de Los 

Ranchos deben mantenerse atentas por el incremento de actividad volcánica del 
Popocatépetl, pero eso no implica que dejen de hacer sus actividades normales, ya 

desplegamos en esa zona al personal de salud y seguridad”, apuntó el gobernador, Rafael 
Moreno Valle Rosas. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48203&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Gobierno-pide-a-gente-cercana-al-volcan-estar-atenta-por-aumento-de-actividad 
 

INFORMACION NACIONAL  
 
EL UNIVERSAL  

• "Haber defendido a Elba habría sido miope" 
En cada una de sus palabras Juan Díaz de la Torre, trata de poner distancia entre el 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) que él encabeza y el que dejó la 
maestra Elba Esther Gordillo. Dice que él no será un líder eterno en el sindicato, pues en 
2018 cuando termine su encargo se retirará, incluso celebra que esa promesa quede 

grabada por la cámara y promete que aunque se lo pidieran no se quedaría en la dirigencia. 
Afirma que sus hijos no tendrán cargos en el SNTE ni en la administración pública municipal, 

estatal o federal. Sostiene que haber defendido a ultranza a la maestra cuando fue detenida. 
(Nurit Martínez) 
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http://www.eluniversal.com.mx/primera/42485.html  
 

EL UNIVERSAL  
• Excluye Cámara reforma a IFAI del periodo extra 
A petición de los senadores, la reforma para fortalecer al IFAI quedará fuera de la agenda 

del periodo extraordinario de sesiones convocado por los diputados para el próximo martes. 
Las reformas que apruebe la Cámara de Diputados no se verán traducidas en la ley, pues se 

quedarán en la lista de pendientes de los senadores. Sólo una reforma para armonizar los 
registros públicos inmobiliarios quedaría aprobada a nivel constitucional, pues llegó a San 
Lázaro el último día del periodo ordinario de sesiones, pero se mantiene en duda en la 

Comisión de Puntos Constitucionales, y se apresta a ser avalada sin cambios.  (Ricardo 
Gómez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/42486.html  
 
EL UNIVERSAL  

• En BC no hay virtual ganador, afirma el instituto electoral 
Con un Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) invalidado y con una 

auditoría en curso al sistema encargado de registrar los votos, hoy comienza el conteo de 
actas electorales en Baja California que validarán al próximo gobernador. César Rubén 
Castro Bojórquez, presidente del IEPCBC, afirmó que “no hay aún un virtual ganador de la 

elección del pasado domingo”. Tras subrayar que el problema que se registró en el PREP 
durante la madrugada del lunes dañó la imagen del instituto, Castro Bojórquez indicó que él 

se ha mantenido imparcial en todo el proceso y que no tiene preferencia por algún 
candidato. (Ariadna García) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/42487.html  
 
COLUMNAS 

 
(Contracara/Enrique Núñez) 

Indignación contra el diputado Zavala  
Bastó con publicar ayer, en este espacio, la operación lodazal del diputado federal Javier 
López Zavala a favor del morenovallismo, para que llegaran innumerables correos y llamadas 

que condenan el actuar del gran traidor de la elección del pasado domingo para el PRI: 
Javier López Zavala, a través de su partido, el PSI. 

Todos coinciden en que los números que arrojan los resultados electorales demuestran que 
López Zavala jugó las cartas contrarias al tricolor y que ayudó a la coalición Puebla Unida a 
tener mayoría absoluta en el Congreso local. 

Un ejemplo claro de esta turbia operación es Zacatlán. Ahí el grupo de Zavala trabajó para 
ayudar a Puebla Unida, ya que sin los votos del PSI el candidato de la coalición PRI-PVEM se 

hubiera llevado la victoria, pero no fue así porque la diferencia fue de 167 votos que aportó 
el partido de López Zavala. 
Otro caso fue la diputación de Acatlán, considerada un bastión priista, hasta que el PSI jugó 

a favor de Puebla Unida, ya que el partido bonsai de Zavala aportó apenas 815 votos, pero 
suficientes para evitar el triunfo de la candidata del PRI-PVEM. 

Más claro ni el agua. 
A transparentar elección en Zacatlán 
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La reducida diferencia de 0.5 por ciento entre el candidato de Puebla Unida y el de la alianza 
PRI-PVEM obliga a realizar el conteo voto por voto en el municipio de Zacatlán, con el único 

propósito de transparentar el proceso electoral del llamado Puebla Mágico, que se manchó de 
entrada por el sucio accionar del partido bonsai de Javier López Zavala. 
De acuerdo con los resultados del PREP, hay una ventaja de 152 votos (0.5%) del candidato 

de la coalición Puebla Unida, Marcos Flores Morales, sobre la coalición 5 Mayo, abanderada 
por Jorge Luis Coriche Avilés. 

Sin duda, abrir los paquetes y contabilizar voto por voto garantizará al ganador legitimidad, 
y con ello gobernabilidad. De lo contrario, habrá sospechas de triquiñuelas mayores.  
Veremos y diremos. 

Otro ficha negra en el morenovallismo 
Resulta que en gobierno del cambio existen funcionarios que tienen un pasado más que 

negro. Tal es el caso de Luis Arturo Cornejo Alatorre, alias “El Maracas”, que se ha visto 
involucrado en innumerables procedimientos administrativos y resoluciones que han 
derivado en destituciones e inhabilitaciones. 

Sus fechorías y acciones de manos largas tienen antecedente en el año 1996, en el 
expediente 206/96. A la fecha tiene pendiente una destitución e inhabilitación por 11 años 

cuando estuvo en el CAPCEE; mediante solicitud al IFAI se pudo obtener que en el 
procedimiento N/CI/138/04, un récord de todos los antecedentes. 
¿Cómo le hizo para que la Contraloría del estado le dieran una constancia para trabajar? 

¿Sabrán sus jefes la fichita que es “El Maracas”? 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2415 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

Puebla, la piedra en el zapato del PRI 
Si hay una ciudad que se ha convertido en un lugar difícil de ganar para el PRI, esa es 
Puebla capital. 

Desde el año de 1995, cuando la alternancia llegó al gobierno de la ciudad capital del estado, 
Puebla se ha convertido en un lugar donde el nivel de rechazo hacia el PRI cobra cada día 

más adeptos. 
Concluida la administración de Gabriel Hinojosa Rivero, el ganador de la contienda fue el 
priista Mario Marín, luego el panista Luis Paredes Moctezuma, al que le sucedieron dos 

administraciones priistas, la de Enrique Doger Guerrero y la de Blanca Alcalá, para dar paso 
a Eduardo Rivera y ahora Antonio Gali. 

También a nivel federal, cada vez ha sido más difícil para el tricolor hacerse de triunfos en 
Puebla capital. En 2000 Fox obtuvo una victoria total en Puebla y se llevó los cuatro distritos 
de la capital, en 2003 el PRI se recuperó y “limpió” a Acción Nacional, en 2006 el tricolor fue 

barrido, en 2009 el PRI cobró venganza y se llevó todo, pero en 2012, aun ganada la 
Presidencia de la República y el Senado, el tricolor fue la tercera fuerza electoral en la 

ciudad, lo que constituía una fuerte llamada de atención rumbo al proceso local de este año. 
La oferta política del PRI ha dejado de ser atractiva para la gran zona urbana de Puebla y 
también de los municipios conurbados de la Angelópolis, los cuales los ha perdido el tricolor 

en dos elecciones locales de manera consecutiva. 
¿Qué ha pasado? Deberá de ser objeto de un análisis por parte de la dirigencia de este 

partido analizar por qué la oferta priista ha dejado de ser atractiva en la capital y qué es lo 
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que debe hacer este instituto político para ganarse la confianza de los ciudadanos, para los 
cuales ha dejado de ser atractiva esta oferta política. 

Al igual que como ocurrió en 2010 —pero ahora sí de verdad—, el PRI debe entrar en una 
etapa de profunda reflexión y llegar a conclusiones que le permitan convertirse en una 
alternativa electoral en Puebla capital, ciudad que se ha convertido en su “talón de Aquiles”. 

Los grupos priistas tendrán mucho tiempo para llevar a cabo esta reflexión, ya que al menos 
los próximos 4 años 8 meses no gobernarán Puebla y quién sabe cuándo vuelvan a tomar las 

riendas de la ciudad de los Ángeles. 
Franco, el INAH y Puebla 
La nueva titular del INAH, María Teresa Franco González Salas, mejor conocida como Tere 

Franco, tiene muchos nexos con Puebla. 
Resulta que Tere Franco, hasta antes de ser nombrada la nueva directora del INAH, 

mantenía una cercanía con el gobernador de Puebla, quien a su vez sostenía una fuerte 
disputa con el anterior director de esta dependencia, Sergio Raúl Arroyo, por el tema de las 
obras de construcción del teleférico. 

Muy pocos lo saben, pero tan buena es la relación entre Franco y el gobernador Moreno 
Valle, que fue la ahora directora general del INAH quien asesoró al mandatario en el tema 

del teleférico, así como en otro importante proyecto: el que será el museo internacional de 
arte barroco, que se comenzará a construir a principios del próximo año. 
Fue Tere Franco, junto con el ahora secretario general de Gobierno, Luis Maldonado 

Venegas, quien trabajó en forma conjunta en el proyecto ejecutivo para convencer al 
gobierno federal y específicamente al entonces secretario de Hacienda, Antonio Mead, para 

que autorizara recursos por 500 millones de pesos a fondo perdido para la construcción de 
este museo. Franco es, pues, una mujer muy cercana al gobernador Moreno Valle. 

Bien por Puebla 
El estado de Puebla fue la entidad que registró el menor número de incidentes electorales en 
la pasada jornada del 7 de julio. 

El mérito sin duda es del secretario general de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, quien 
operó de manera hábil para desactivar el verdadero polvorín que se comenzaba a formar 

previo a la jornada electoral. 
Maldonado sacó el colmillo amplio y retorcido, no en vano ha sido subsecretario de 
Gobernación a nivel federal en la época de Esteban Moctezuma Barragán, con Zedillo como 

presidente de la República, y el único que se pudo sentar con el Subcomandante Marcos. 
Félix Casiano 

El que demostró en las urnas que cuenta con un buen respaldo popular es el virtual 
presidente municipal electo de Cuautlancingo, Félix Casiano Tlaque. 
Y es que la gente de este lugar apostó por la continuidad, al respaldar con su voto de 

manera indirecta al actual edil Filomeno Sarmiento, quien terminará bien calificado su 
gestión. 

No cabe duda que la zona conurbada tendrá en Félix Casiano a un edil del cual se hablará 
mucho y en positivo. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2414 

 
(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

El factor Eukid, la operación electoral sofisticada 
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Distrito por distrito, municipios por municipio, pueden relatarse historias semejantes de 
sofisticado diseño electoral que no tiene nada que ver con el mapachismo. Y el único que 

ahora conoce esa realidad regional, el brazo derecho de la operación electoral, es el 
consultor Castañón 
El triunfo del morenovallismo en 22 distritos electorales y cuando menos 90 alcaldías es 

resultado de una sofisticada ingeniería electoral, cuya operación recayó en el gran 
protagonista de la batalla electoral, que permaneció oculto a los ojos profanos e incluso 

abandonó por completo su actividad en la administración pública para no comprometer al 
gobierno en sus tareas electorales. Fue Eukid Castañón a auténtica Amenaza Fantasma que 
los priistas enfrentaron en la sombra y nunca pudieron desactivar. El instrumento de esa 

sofisticada ingeniería fue la figura de candidaturas comunes a través el Partido Social de 
Integración (PSI) y de Movimiento Ciudadano (MC) que, dependiendo de la geografía 

electoral, cumplieron diferentes funciones. Es decir, no solamente sirvieron para sumar votos 
a los candidatos de “Puebla Unida” a la alcaldía de Puebla y las 26 diputaciones, sino para 
dividir al tricolor en la batalla por las presidencias municipales. 

Conocer la geografía electoral de los 217 municipios y los 26 distritos electorales, identificar 
los liderazgos, familias y grupos es un conocimiento privilegiado que ha estado al alcance de 

pocos. Un tesoro literalmente hablando. Melquiades Morales se lo legó a Rafael Moreno Valle. 
Mario Marín a Javier López Zavala. Y el gobernador le entregó esa valiosísima operación 
electoral a Castañón con la condición de abandonar la Subsecretaría de Gobierno, así como 

pedir licencia en el Instituto de Administración Pública. Lo que muchos vieron como un 
castigo en realidad fue premio. 

Tras su renuncia a la administración pública, Eukid Castañón recorrió el estado de norte a 
sur y de este a oeste con varias misiones para identificar los mejores perfiles y hacerlos 

candidatos a alcaldes y diputados. También estableció lazos con los liderazgos naturales de 
cada región. Restañó heridas con varios grupos que se sentían lastimados por el trato que 
les dio el morenovallismo desde Casa Puebla. Y sobre todo, detectó a los priistas que fueron 

lastimados por Pablo Fernández de Campo y el delegado Moreno Peña. Aquellos que pese a 
su alto potencial de voto, fueron hechos a un lado. Los sedujo, atrajo, convenció y sumó a la 

causa. Pero faltaban los instrumentos. 
Movimiento Ciudadano fue el primer partido en subir al esquema de candidaturas comunes y 
el costo que el morenovallismo pagó fue la incorporación de José Juan Espinosa a la alcaldía 

de San Pedro Cholula, un movimiento que fue tan criticado como a la postre resultó efectivo. 
De último minuto, tras recibir su registro, PSI se subió al barco en un movimiento que de 

primeras nadie entendió. Con ambos pasajeros, Eukid se encargó de armar el rompecabezas 
municipio por municipio y distrito por distrito. En unos, se trataba de sumar votos. En otros, 
de darle espacios a los resentidos del PRI. Y en los menos, candidatear a cuadros regionales 

que le restaran votos al tricolor. La sofisticación llegó a grados, incluso, de quitar o poner 
logos para alimentar la confusión sobre quién era postulado por cuál partido. 

MC y PSI fueron buenos instrumentos, pero había realidades electorales que ni así 
garantizaban el triunfo. La obra de arte, la reliquia que permanecerá años en el manual de la 
sofisticación electoral es el caso de San Martín Texmelucan, previamente relatado en esta 

columna. Durante más de dos años Edgar Salomón Escorza fue un aliado eficiente del 
régimen que recibió todo el apoyo gubernamental para posicionarse en la batalla por la 

alcaldía e incluso se le apuntaló en su guerra contra Carlos Sánchez. Pero a la mera hora, 
con el cambio de la marea, Salomón Escorza se les volteó. Y el aspirante panista mejor 
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posicionado nada más no daba para competir. San Martín Texmelucan, pues, ya se daba por 
perdido en el war room del morenovallismo. 

Pero entonces vino la genialidad: fuera de la órbita morenovallista había un perfil 
prometedor, el empresario Rafael Núñez, postulado por el PT. Eukid Castañón, la Amenaza 
Fantasma, operador estrella del morenovallismo buscó seducirlo. Aceptó jugar para el 

régimen, pero puso como condición seguir siendo postulado por el PT. Increíblemente, 
gracias al esquema de las candidaturas comunes, la megacoalición morenovallista se adhirió 

al Partido del Trabajo con Rafael Núñez, desdeñando a todos los aspirantes panistas de la 
región porque se trataba del único personaje con capacidad para competirle a Edgar 
Salomón Escorza. Así, en un municipio y un distrito que se daba por perdido, al final se 

ganó. 
Distrito por distrito, municipios por municipio, pueden relatarse historias semejantes de 

sofisticado diseño electoral que no tiene nada que ver con el mapachismo. Y el único que 
ahora conoce esa realidad regional, el brazo derecho de la operación electoral, es el 
consultor Castañón. Pero ahí no terminó su valiosa participación para el morenovallismo.  

A mitad de la campaña por la alcaldía, cuando Gali y Agüera estaban a punto de cruzarse, el 
alto mando decidió entregarle a Castañón la operación electoral en la capital pese a la 

reticencia de Fernando Manzanilla, con quien había tenido roces cuando ambos laboraron en 
la SGG. Erick Ziel fue relevado de la responsabilidad de la estructura, y además de cargar 
con el interior del estado, Eukid entró de lleno a la guerra de trincheras de la que salió 

triunfante. 
El sofisticado diseño de ingeniería electoral a través de las candidaturas comunes fue 

operado en la realidad regional por Eukid Castañón, quien desde las sombras cobró 
venganza contra Fernando Moreno Peña. Con el control de la realidad política de todo el 

estado, es el aliado imprescindible para quien quiere pelearlas gubernaturas en 2016 y 2018. 
Los interesados pueden buscarlo en su oficina. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/17978-el-

factor-eukid-la-operaci%C3%B3n-electoral-sofisticada 
 

(Por las entrañas del Poder/ Jesús Ramos) 
Un gobernador llega hasta donde el presidente de la república lo permite 
El gobernador Rafael Moreno Valle es un tipo con suerte. Tuvo la suerte de utilizar de escudo 

protector el Pacto por México en el tiempo justo y momento preciso, de las garras largas del 
PRI y de Enrique Peña Nieto, para así ganar la mayoría de diputaciones del Congreso y las 

alcaldías de Puebla en este 2013. 
En el comic del Capitán América se demuestran las bondades del escudo del héroe 
enmascarado y el poderío que con esa placa de metal adquiere. Lo hemos visto en el cine. 

Moreno Valle hizo lo mismo con el Pacto por México; con él, evitó que el monstruo de mil 
cabezas llamado federación lo hiciera tiras. 

Del PRI se podrán enlistar todas sus torpezas, desde la campaña publicitaria que fue un 
auténtico fiasco hasta sus fracturas internas pasando por su debilidad financiera. Y todo eso 
cuenta, en efecto. Pero me parece que si habría que encontrar el factor clave de la elección 

de este año, ese no sería otro que el pacto del que urge Peña Nieto para sacar adelante sus 
reformas constitucionales de cinco estrellas. 

No me parece justo acusar de traidores a algunos priistas poblanos ni tampoco de paleros a 
aquellos partidos que sirvieron de aliados para que Moreno Valle se atragantara del pastel de 
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las victorias y diré las razones. Un gobernador llega hasta donde se lo permite su presidente 
de la república. Siempre ha sido así. 

Peña Nieto le permitió no sólo su cóctel de alianzas sino su intromisión en los comicios y su 
operación electoral. Recordemos que sus vínculos con Elba Esther Gordillo lo tenían atado de 
manos y con una soga al cuello. Su capacidad de maniobra era nula, cero. Sin embargo el 

Pacto por México lo desató y le dio el privilegio de conservar su poderío. 
Hoy se pretende crucificar a los políticos y a los partidos que le sirvieron de cómplices. Le 

mientan la madre a un delegado nacional del PRI lenguaraz, a un dirigente estatal inepto y a 
un diputado federal que si de culpas se trata tienen la menor de todas porque el verdadero 
responsable de lo ocurrido en Puebla, como en Oaxaca, Sinaloa y Baja California, despacha 

en Los Pinos. 
Las evidencias son contundentes. Un ciego puede verlas. La inoperancia electoral de las 

delegaciones federales, la desnutrición económica priista y las facilidades dadas por el 
gobierno peñista para que Moreno Valle hiciera de las elecciones su tertulia, casi orgía, 
quedan para ser analizadas, pero con seriedad. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/17980-un-
gobernador-llega-hasta-donde-el-presidente-de-la-rep%C3%BAblica-lo-permite 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
Histórica derrota del PRI en Puebla 

El Partido Revolucionario Institucional sufrió un cataclismo el pasado domingo 7 de julio, al 
perder estrepitosamente 22 diputaciones locales y más de 130 municipios de los 217, entre 

los que se encuentran el de la capital del estado y el de por lo menos 15 cabeceras 
distritales. 

La coalición “Puebla Unida” tendrá en la próxima legislatura un total de 26 diputados, de los 
que 22 serán de mayoría y cuatro de representación proporcional; la coalición “5 de Mayo” 
(PRI-PVEM) tendrá un total de nueve diputados, de los que cuatro serán de mayoría y cinco 

de representación proporcional.  
Otros partidos que tendrán representantes en el Congreso estatal son: el PT, Movimiento 

Ciudadano y el PSI, con dos representantes cada uno. 
Entre los municipios más importantes ganados por el PRI, sólo están Tehuacán, Ciudad 
Serdán, Tepeaca y Ajalpan.  

Aunque en 2010 el PRI perdió la gubernatura del estado, nunca le había ido tan mal como 
ahora.  

La mixteca poblana, que siempre había sido priista, ahora quedó distribuida entre varios 
partidos opositores al PRI, quienes ganaron los principales municipios de la zona como 
Acatlán, Izúcar de Matamoros, Chiautla, Chietla y otros. 

Nos comentan que las decisiones tomadas desde la cúpula partidista estatal provocaron 
divisiones que ya no pudieron recomponerse, y además nadie lo intentó. 

Lo mismo pasó en la Sierra Norte del estado, donde el PRI perdió municipios tan importantes 
como Zacatlán, Teziutlán, Huauchinango, Xicotepec de Juárez, o sea, las principales ciudades 
de esa zona. 

¿Cómo pudo perder el PRI una región que controló totalmente desde 1929 hasta 2010?  
Desde que el Revolucionario Institucional perdió la presidencia de la república, empezó la 

descomposición priista. Acostumbrados a acatar, digámoslo elegantemente, 
“institucionalmente” las órdenes del “señor presidente”, esa disciplina lacayuna empezó a 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 10 de Julio de 2013 

 
 

Tel. 454 36 37                                  Documento realizado por Puebla Informativa Monitoreo  
       232 15 37 

 

27 

relajarse y empezaron a ser cuestionadas las decisiones de las dirigencias nacional y local, 
sobre todo en lo relativo a la imposición de candidatos. 

Los gobiernos estatales empezaron a tomar fuerza y se conformaron grupos dispuestos a 
mantener el poder por lo menos, decían, tres décadas. 
Esos grupos, una especie de tribus perredistas, entraron en conflicto y provocaron el 

“chapulinismo” como es conocido el salto de un partido a otro para alcanzar una candidatura.  
La poca ideologización que había ya en las filas priistas se perdió y de pronto el liberalismo 

juarista, el nacionalismo revolucionario, dejaron de existir desdibujado por un derechismo 
panista ya también muy suavizado, excepción de los grupos duros de ese partido, 
compuestos por organizaciones sectarias, como El Yunque, que empezaron a ser hostilizadas 

dentro de su propio partido. 
La pérdida de la gubernatura del estado por una coalición encabezada por el PRI y el PRD y 

con un candidato formado en las filas del Revolucionario Institucional, fue la puntilla que 
acabó con el priismo tradicional. 
En la elección que acaba de pasar, el descontento priista por la designación de candidatos 

hizo crisis y muchos aspirantes se pasaron a otros partidos para ser postulados para los 
puestos a los que aspiraban y así tenemos que muchos de los que fueron electos por la 

coalición “Puebla Unida”, Movimiento Ciudadano, Partido del Trabajo y Partido de Integración 
Social, como presidentes municipales o diputados, hace sólo unos meses formaban parte del 
PRI.  

Las campañas fueron las peor organizadas en la historia del priismo. Los candidatos se 
quejaron de falta de recursos y de poca atención de parte de quienes deberían apoyarlos. No 

hubo una estrategia definida para esta lucha. 
Los dirigentes estaban concentrados en el municipio capital del estado y dejaron abandonado 

al resto. Las consecuencias de esto fue la derrota más estrepitosa en la historia del priismo 
local. 
Piden nueva dirigencia 

Para varios de los priistas con quienes platicamos ayer, demandar el cambio de dirigencia 
estatal del PRI, no resuelve nada. El problema no es de la dirigencia, sino de una 

descomposición general del partido.  
El PRI poblano ha perdido todo: ideología, disciplina, unidad, estructura y organización. Todo 
eso se puso de manifiesto en las elecciones que acaban de pasar. Simplemente, fue 

arrasado. 
No necesita parchecitos, sino una cirugía mayor. Se requieren líderes que no tiene; se 

necesita estructura fuerte, que no tiene; se necesita organización, que ya tampoco tiene. 
La recomposición priista, según varios de sus militantes, debe empezar pero ya, después de 
que se haga un diagnóstico serio, objetivo y responsable de la situación en que actualmente 

se encuentra ese partido. Hay que empezar desde abajo, sin protagonismos, lo que es muy 
difícil, y sin intereses personales o de grupo. 

Hay que entender lo que está pasando con el PRI en Puebla hablando con la verdad, por 
dolorosa que esta sea, nos dice un apesadumbrado amigo que ha sido priista toda su vida.  
“No podemos, quienes todavía creemos en el liberalismo, en la revolución, que esto ya se 

acabó. Claro, se requiere mucho trabajo, mucha dedicación, sin egoísmos y sin 
protagonismos.  

”El PRI nunca había estado en una situación tan difícil, tan dramática como ahora, pero 
parece que muchos de mis compañeros no han tomado consciencia de lo que está pasando. 
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Después de esta derrota, si no hacemos algo por salvar al partido, podremos decir que esto 
se acabó y es que la formación priista de obediencia absoluta a los dictados de los líderes y 

gobernantes, no nos permitió evolucionar, hacernos gente grande, madura, responsable. 
Somos adolescentes mentales, que no podemos evolucionar porque estamos acostumbrados 
a vivir protegidos y acatando las disposiciones de papá gobierno.  

”Ya ni siquiera podemos decir que cambiamos o nos cambian, porque ya nos están 
cambiando. Es necesario conformar un partido de ciudadanos libres, responsables, con 

derechos pero también con obligaciones. Un partido con nueva estructura desde la base, con 
ideología, con pleno conocimiento de nuestra historia nacional y regional. Si no luchamos por 
eso, seguiremos por el camino que ahora se nos ha trazado: un partido de mercenarios, que 

no dan un paso, sin un peso”. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/17985-hist%C3%B3rica-

derrota-del-pri-en-puebla 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 

El origen de la derrota (uno de varios) 
Repasemos un poco la historia. 

El 29 de julio de 2011, en la que fue la última sesión del segundo periodo ordinario de 
sesiones del Congreso, los integrantes de la presente legislatura local aprobaron el dictamen 
con minuta de decreto por el que se reformaban, adicionaban y derogaban diversas 

disposiciones de la Constitución del Estado en materia electoral. 
La votación fue unánime. 

Todos los diputados dieron el "sí", incluidos los priistas. 
Aquella vez, con el "panalista" Guillermo Aréchiga Santamaría como líder del Congreso, los 

legisladores presumieron que se trataba de la mayor reforma electoral concretada en los 
últimos 20 años. 
Los representantes de las diferentes fracciones parlamentarias, entre ellos el del PRI, José 

Luis Márquez Martínez, se pusieron de acuerdo para elogiar los cambios a la legislación con 
idénticos argumentos. 

Afirmaron que la reforma -originada en el Poder Ejecutivo-permitiría impulsar la equidad de 
la representación política, fortalecer a la autoridad electoral dotándola de facultades 
fiscalizadoras y la concurrencia de los procesos electorales locales con los federales a partir 

de los comicios del 2018. 
Ese viernes, desde tribuna, ocho legisladores arengaron a sus compañeros para subrayarles 

el momento histórico en el que se encontraban y para convencerlos de apoyar las 
modificaciones. 
Ellos fueron Zeferino Martínez Rodríguez (PT), Inés Saturnino López Ponce (PAN), Jesús 

Ricardo Morales Manzo (PVEM), José Antonio Gali López (PRD) y Mario Gerardo Riestra Piña 
(PAN). 

Por el PRI lo hicieron Adrián Víctor Hugo Islas Hernández, que después se cambió a Nueva 
Alianza, José Lauro Sánchez López y José Enrique Doger Guerrero. 
En efecto, aquella vez se llevó los reflectores la formalización del periodo de cuatro años 

ocho meses para los siguientes presidentes municipales y diputados, y la minigubernatura -
por única ocasión-de un año ocho meses. 
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Como usted sabe, los ajustes se realizaron para empatar la fecha de la elección de ediles y 
legisladores con la de los diputados federales, y la de gobernador con la de presidente de la 

república y senadores. 
Después de 2018, todos estos cargos de elección popular regresarían al periodo 
acostumbrado. 

Fuera de esas modificaciones, el resto de la reforma pasó a segundo plano en el análisis 
político. 

La formalización de un novedoso instrumento de competencia electoral, como son las 
"candidaturas comunes", fue menospreciada por el PRI, partido al que acabaría por 
perjudicar en el futuro inmediato. 

Los diputados del bloque de Compromiso por Puebla hicieron su trabajo, apoyaron al 
gobernador Rafael Moreno Valle y sacaron adelante la reforma. 

Los del PRI, presuntamente opositores al régimen, la dejaron pasar y hasta la respaldaron, 
creyendo -o haciendo creer a su militancia-que con frenar el tema de la redistritación 
electoral -al menos por unos meses-cumplían con su deber. 

Grave error. 
Gracias a ese instrumento Puebla Unida ganó varios espacios de poder, principalmente en el 

Congreso, y amplió su ventaja en otros más donde podría haberse presentado un conflicto 
postelectoral que derivara en el recuento de votos. 
Las "candidaturas comunes" le permitieron hacerse de la victoria en los distritos 2, 3, 5 y 9, 

y la mantienen con altas posibilidades en el distrito 16, de la ciudad de Puebla, donde la 
diferencia entre su candidato y Víctor Giorgana Jiménez, del PRI, era de apenas 15 votos al 

cierre del PREP. 
Por el mismo recurso logró un triunfo contundente en distritos altamente disputados: 7, 20 y 

23. 
En el caso de la disputa por los ayuntamientos el caso más representativo es el de San 
Martín Texmelucan. 

Ahí el priista Edgar Salomón Escorza logró 18 mil 243 votos, contra 13 mil 280 de Puebla 
Unida. 

Sin embargo, como la coalición se alió con el Partido del Trabajo, que obtuvo 6 mil 523 
votos, y con el Partido Pacto Social de Integración, que se hizo de un mil 163 sufragios, pues 
su candidato, Rafael Núñez Ramírez, derrotó a Escorza. 

Interesantísimo. 
Salomón Escorza, uno de los priistas que como diputado aprobó las candidaturas comunes 

en julio de 2011, sufrió en carne propia su deslealtad hacia los intereses del tricolor. 
Qué pensarán ahora los diputados del PRI que aprobaron esa reforma, como dice el diario de 
debates del Congreso, por "unanimidad". 

¿Estarán contentos Lauro Sánchez y Enrique Doger por haberla defendido en tribuna? 
Habrá que preguntarles. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3048077.htm 
 
(En Punto) 

Justo después de ganar los comicios del domingo, el gobernador Rafael Moreno Valle recibió 
otra buena noticia: la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) validó la llamada "Ley 

Mondragón" y echó por tierra la controversia que en su momento promovieron la dirigencia 
nacional del PAN y la Procuraduría General de la República (PGR). 
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Lo que hizo la máxima autoridad judicial del país fue reconocer la validez del Decreto 
mediante el cual se reformaron diversos artículos del Código de Instituciones y Procesos 

Electorales del Estado de Puebla y reconoció la constitucionalidad de los artículos 31, párrafo 
primero, 32, 79, párrafo segundo, 114, párrafo primero, 117, párrafo primero, 186, 189 y 
205, párrafo segundo de dicho Decreto, por los cuales se recorrió el inicio del proceso 

electoral local de noviembre de 2012 a febrero de 2013. 
Los ministros aprobaron la propuesta en el sentido de que eran "infundadas" las acciones de 

inconstitucionalidad emprendidas por la dirigencia nacional del PAN y la PGR, por lo que se 
reconoció la validez del decreto presentado, discutido y aprobado por el Congreso del Estado 
en menos de cuatro horas el 3 de septiembre de 2012. 

Como se recordará, semanas después de aprobada la iniciativa el Congreso del Estado 
reformó de nueva cuenta el COIPEP para que la reducción del proceso electoral no entrara en 

vigor este año sino hasta 2017, argumento que utilizó el ministro ponente para validar el 
decreto. 
La ministra Margarita Luna Ramos se pronunció a favor del dictamen, pues en su opinión 

resulta infundada la acción de inconstitucionalidad, debido a que hubo un acto "legislativo 
nuevo" al reformar el ordenamiento para que entrara en vigor hasta el próximo proceso 

electoral.  
Al mandatario estatal debió darle mucho gusto conocer el fallo de los ministros, pues el 
mensaje de los tribunales de la Federación, en este caso la Suprema Corte, es que no hubo 

ilegalidad en las acciones de gobierno relacionadas al tema. 
*** 

Pasado el punto álgido de las elecciones, que en la mayor parte del estado son una cosa 
juzgada, hoy un tema del que hay que estar pendientes es la actividad del volcán 

Popocatépetl, que últimamente ha estado muy inquieto. 
Y es que, si bien en algunas de las comunidades más cercanas al coloso como San Pedro 
Benito Juárez, Santiago Xalitzintla y San Nicolás de los Ranchos, los pobladores continúan 

realizando sus labores y vida normalmente, aún persiste el estado de alerta volcánica en 
Amarillo fase 3. 

Pese a ello, y a la relativa estabilidad que se vive en ese grado del semáforo, el gobierno 
estatal ya ha desplegado tanto personal de la Secretaría de Salud como de la Secretaría de 
Seguridad Pública para colaborar en caso de agravarse la situación. 

Si la contingencia escala otro nivel mayor, el Ejército mexicano entraría al quite, a través de 
la 25 Zona Militar, que asumiría el mando con el apoyo total del gobierno de Rafael Moreno 

Valle, que pondría a la disposición todos los recursos humanos, materiales y financieros. 
De cualquiera manera, Protección Civil estatal, encabezada por Jesús Morales Rodríguez, 
sigue haciendo recorridos preventivos en las zonas aledañas a don Goyo, para que el volcán, 

en una de estas, no los agarre desprevenidos. 
*** 

Uno de los casos electorales que más expectación ha causado para este día es el de la 
disputa por el distrito 16 con sede en el municipio de Puebla. 
Hasta el cierre del Programa de Resultados Electorales Preliminares, los candidatos Víctor 

Giorgana Jiménez y Julián Rendón Tapia eran separados por apenas 15 votos a favor del 
primero. 
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No obstante, ello no garantiza que el abanderado de la coalición 5 de Mayo vaya a ganar al 
de Puebla Unida, toda vez que no se había contabilizado el 100 por ciento de las casillas del 

distrito. 
Hoy que el IEE presenta el conteo final de las elecciones, ese distrito será uno de los más 
observados. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 
 

(Sin Prudencia/Salvador Ríos) 
Gobernará Puebla Unida al 62% de los poblanos 
Varias son las lecturas que se pueden dar a los resultados del domingo pasado y una de ellas 

es sobre el peso que cada partido o coalición tiene en relación del número de gobernados, 
pues en proporción de ello se pueden dimensionar los recursos que se manejan y ponderar el 

impacto que tendrán las decisiones de gobierno.  
Bajo este entendido y tomando como referencia los datos del PREP y los registros 
poblacionales del INEGI se tiene que el 62.7 por ciento de los poblanos estará gobernado por 

ayuntamientos de la Alianza Puebla Unida (PAN-PRD-PANAL-CPP). No obstante que 
concentra la mayoría de los poblanos, hay que decir que en comparación de su antecesora, 

la Coalición Compromiso Por Puebla (CPP), registra una disminución del 9 por ciento. 
Puebla Unida gobernará a más de 3 millones 600 mil habitantes pero Compromiso por 
Puebla lo hace sobre unos 3 millones 993 mil personas. Ni sumando los 230 mil pobladores 

de San Martín Texmelucan y San Pedro Cholula (que oficialmente son los candidatos del 
Partido del Trabajo y de Movimiento Ciudadano) igualan la cifra.  

Al PRI, que encabeza la Coalición 5 de Mayo, en mancuerna con el Partido Verde, no le pudo 
ir peor. En estas elecciones logró la representación de 1 millón 428 mil ciudadanos, lo que 

significa el 24.7 por ciento de quienes viven en el estado y una pérdida del 16 por ciento de 
sus gobernados.  
El caso del Partido del Trabajo es de destacarse pues de los ocho ayuntamientos que 

gobierna, apretadamente logra repetir en tres (Cuautinchán, Chiconcuautla y San Gabriel 
Chilac) pero a la extinta Alianza Puebla Avanza (PRI-Verde) le arrebata 12 municipios y siete 

más a CPP.  
Hoy gobierna a 90 mil 111 personas y si conserva los números registrados en el PREP 
alcanzará una representación sobre 339 mil 970 personas para el próximo periodo de 

gobierno municipal, es decir, habrá alcanzado un crecimiento del 277 por ciento.  
Con esto, logra, entre las cinco opciones que aparecieron en la boleta, la tercera posición con 

el 5.9 por ciento de la población.  
Movimiento Ciudadano, que decidió ir solo en esta elección, se queda con el 4.1 por ciento 
de los ciudadanos. Compartirá el poder en San Pedro Cholula con Puebla Unida, pero le 

arrebata a CPP Cuyoaco, Esperanza, Zihuateutla, Huehuetlán el Grande y probablemente 
San Martín Totoltepec.  

Al PRI le quitó el gobierno en Chietla, Altepexi, Tepeyahualco, Jalpan, Jolalpan, y Tulcingo. 
En total cerca de 239 mil personas gobernadas por el partido naranja. 
Por lo que respecta al recientemente creado partido Pacto Social de Integración (PSI), 

además de ser factor para afianza diputaciones a favor de Puebla Unida, logró en 
candidaturas independientes, una decena de alcaldías, lo que le permite gobernar a un 2.6 

por ciento de la población. 
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Este partido, al que se le atribuye un origen zavalista y apoyo morenovallista, logró quitarle 
al Partido Verde, Palmar de Bravo y Guadalupe Victoria y al PRI San Salvador El Verde y San 

Jerónimo Xayacatlán; también evitó la permanencia de gobiernos emanados de CPP en 
Yehualtepec, General Felipe Ángeles, Acateno.  
*** 

En la pugna entre Puebla Unida y 5 de Mayo anduvieron muy parejos en lo que respecta a la 
alternancia en el poder. La coalición priista se alzó con el triunfo en 46 municipios que aún 

gobierna CPP. 
Puebla Unida, por el contrario ganó en 44 demarcaciones a la priista Puebla Avanza y cinco 
más al PT.  

*** 
A Francisco Fraile García, el único panista que se mantenía como delegado federal en Puebla 

ya le leyeron la cartilla. Independientemente de la decisión federal sobre quien será su 
sucesor en la delegación del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y al margen de la 
fecha en que esto se decida, al llamado pastor le han recetado que tiene hasta el jueves 

para agarrar sus cosas y abandonar la oficina.  
Si este día, el Consejo Técnico del organismo público no toma una decisión sobre el nombre 

de quien en definitiva llegará al puesto en Puebla, se nombrará un interino que emanará de 
la propia delegación, pero es definitivo, Fraile ya no despachará a partir del viernes.  
Hasta el próximo miércoles. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm 
 

(Destino político/Leticia Montagner) 
Tras un recuento electoral, solo importa quién es el ganador. Todos los demás son 

perdedores. Winston Churchill, estadista inglés. 
ECOS DE LA ELECCIÓN 
En las elecciones del pasado domingo 7 de julio, para renovar 217 ayuntamientos y elegir 41 

diputados locales, hubo diversos hechos que merecen un comentario como los siguientes 
ecos: 

El regreso del PRI a la Presidencia de la República no fue determinante para el PRI poblano. 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas demostró que la repetición de la alianza de partidos 
contra el PRI y su aliado el Partido Verde es un veneno contra los tricolores. 

Puede decirse que el PRI y el PVEM en Puebla están en vías de extinción, de no tomarse 
medidas urgentes. 

El PRI requiere de verdaderos liderazgos que recompongan totalmente a ese partido. 
Necesita además un delegado que pueda unificarlos y enfrentar la próxima elección de 
diputados federales y tratar de ganarla para Enrique Peña Nieto. 

El regreso del PRI y de sus delegados federales no sirvió de nada en la elección. La 
Presidencia de la República abandonó a su suerte a los candidatos tricolores. 

El gobernador envió a sus mejores hombres a operar la campaña de su candidato a la 
alcaldía de Puebla, Antonio Gali Fayad, aún a costa de desmembrar su gabinete. Lo tomó en 
serio. 

Se alió con todas las corrientes del panismo, el perredismo -aunque no todos--, los maestros 
de Nueva Alianza y el partido estatal Compromiso por Puebla. En materia de candidaturas 

comunes se alió en municipios y candidatura a diputados con el Movimiento Ciudadano y con 
el partido PSI (Pacto Social de Integración). 
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Gracias a ello, en algunos municipios el PRI quedó como cuarta fuerza electoral.  
La coalición Puebla Unida y sus aliados tuvieron todo el apoyo del gobierno y dinero en 

exceso. Hay que recordar que el ex alcalde poblano -panista por cierto-- Luis Eduardo del 
Sagrado Corazón Paredes y Moctezuma siempre dijo que el elemento clave para ganar 
elecciones es: dinero, dinero y más dinero. 

Fue una pelea dispareja entre el PRI y el PAN. Hubo falta de recursos para los tricolores y 
con la prohibición presidencial de actuar a los delegados federales. 

El delegado priísta Fernando Moreno Peña no pudo operar una operación de contención del 
gobierno. Los operadores que trajeron de otros estados, en su mayor parte diputados 
federales de Chiapas, Yucatán y Michoacán, no pudieron sujetar la avalancha morenovallista. 

Fue el propio PRI el que ayudó a cavar su tumba. La redistritación electoral de los diputados 
y la reforma electoral fue aprobada por los diputados tricolores en el Congreso del Estado. 

El efecto destructivo del ex gobernador Mario Marín Torres todavía causa escozor en el 
electorado poblano, mismo que fue revivido por los panistas. 
Las campañas de lodo fueron determinantes para el triunfo de Puebla Unida. La coalición 5 

de Mayo no pudo enfrentar el lodo con el lodo. Hubo tibieza generalizada para no entrar en 
conflicto con el gobernador. 

La coalición 5 de Mayo empezó con problemas desde el cambio de nombre. Una mala 
ocurrencia fue ponerle Mover a Puebla, cuando la frase de la campaña del gobierno federal a 
través de la Sedesol y su programa estrella contra el hambre era Mover a México. 

La campaña de Enrique Agüera Ibáñez no contó con todo el respaldo de los priístas. No hubo 
amalgamiento ni se produjo confianza entre las huestes universitarias y los grupos tricolores. 

Hubo quien creyó que en la lucha por el poder político, era igual a las grillas universitarias. 
En la debacle nacional panista, después de perder la Presidencia de la República y el pleito 

entre el líder nacional Gustavo madero y el ex dirigente de la bancada en el Senado de la 
República, Enrique Cordero, el gobernador del estado puede sentirse satisfecho y con los 
argumentos suficientes para cualquier aspiración. Entrego buenas cuentas. 

Buena parte del éxito de Puebla Unida y sus operadores fue la compra de votos en todo el 
estado, cuyo precio fue de los 500 a los 2 mil pesos, además de regalos. 

Los resultados electorales van configurando lo que ningún gobernador de los últimos tiempos 
del PRI pudo hacer: crear su nueva clase política. 
El gobernador Moreno Valle Rosas tiene a su disposición el próximo congreso y la mayor 

parte de los ayuntamientos. Es de esperarse que imponga a su candidato al gobierno estatal 
de un año 8 meses y si así son sus deseos proyectar a Antonio Gali como el siguiente 

gobernador de 6 años. 
La gente confió en otras fuerzas políticas el número de votos que obtuvieron el Partido del 
Trabajo, Movimiento Ciudadano y el PSI, indica la necesidad de cambio. 

Llama la atención el hecho de que hayan permitido votar al Senador de la República Javier 
Lozano Alarcón, a pesar de que su nombre no aparecía en el padrón electoral. 

Miguel Ángel Ceballos, candidato a la Presidencia Municipal de Puebla, del Partido del Trabajo 
pese a haber hecho un llamado a votar por Enrique Agüera, no votó por el tricolor, sino lo 
hizo por sí mismo y el PT. 

Por alguna extraña razón, el actual Senador de la República, Manuel Bartlett Díaz no hizo 
ningún acto de presencia a la campaña del PT. 
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El arzobispo de Puebla, Monseñor Víctor Sánchez Espinosa, hizo un llamado a quienes 
resulten ganadores a que cumplan con sus promesas de campaña, y apoyen a los más 

necesitados, a trabajar por la seguridad y en la generación de empleo. 
Aunque nunca se sabrá oficialmente el número de votos que obtuvo, uno de los ganadores 
de las elecciones fue el Candigato Morris. Sus seguidores mostraron fotos por celular de su 

voto en las redes sociales. 
La violencia imperó en las elecciones poblanas aunque oficialmente no se acepte este hecho. 

Hubo -hace muchos años que no se veía-robo de urnas, quema de bolertas y rechazo a la 
instalación de casillas. 
A tal grado hubo problemas que el Instituto Electoral del Estado (IEE) informó que debido a 

incidentes, se prevé realizar elecciones extraordinarias en los municipios de Cuautinchan, 
Cañada Morelos, Cuapiaxtla, Molcaxac, Coronango y Huatlatlauca. 

En total hubo 175 incidentes mayores y menores que empañaron las elecciones. 
Todo lo que hacía el PRI cuando había el régimen de partido único, fue hecho por el PAN y 
sus aliados: acarreo de votantes, compra de votos, etc. De eso se queja ahora el PRI. ¡Quien 

lo viera! 
Ahora como decía el PRI antiguamente a la oposición panista: le queda el sagrado derecho al 

pataleo...  
GRANJAS CARROLL 
El ingeniero Tito Tablada Cortés, director de Relaciones Públicas de Granjas Carroll de 

México, celebró el Día de la Libertad de Expresión con un numeroso grupo de periodistas. 
No faltó la entrevista obligada con los medios donde señaló que hoy día, Granjas Carroll de 

México tiene 16 granjas en 11 municipios mexicanos, 9 en Veracruz y 7 de Puebla, que 
tienen 67 mil vientres y se tienen planes para construir una granja aún no ubicada en el 

estado de Puebla con inversión de 150 millones de pesos y con 5 mil vientres. 
Durante la construcción que dura 6 meses se generarán 500 empleos temporales por 
trabajos de terracería, hidrología, construcción civil, obra eléctrica, carpintería y al entrar en 

operación, serían 100 empleos directos. 
Anualmente en la entidad, Granjas Carroll provee 1.5 millones de toneladas de carne de 

cerdo y con la nueva planta se prevé que la producción aumente en un 30 por ciento.  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm 
 

 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 

La BUAP, el próximo botín del gobierno morenovallista 
En Casa Puebla, habita quien gana elecciones a base de amenazas, espionaje, imponer el 
terror, comprar conciencias y controlar instituciones. Así se hizo Gobernador de Puebla y 

ahora destina carretadas de millones en promocionar su imagen, con miras ilusas al relevo 
presidencial en 2018. 

Rafael Moreno Valle Rosas, añora un poder político ilimitado, gobernando dictatorialmente, 
siendo vengativo y concentrando la autoridad en él mismo. 
Desgraciadamente, los poblanos que cometieron el error de votar por él en 2010 a cambio 

de dádivas que les alcanzó para unos kilos de tortillas y frijoles, volvieron a equivocarse al 
sufragar por el PAN el pasado domingo, porque Rafael no sólo seguirá gobernando el Estado, 

a pesar de sus enormes yerros y soberbia, sino que ahora se apodera de la capital a través 
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de Antonio Gali Fayad, ejercerá el control en el Congreso local y en la mayoría de 
Ayuntamientos. 

Sin embargo, Gali, está lejos de ser legitimado por el voto del pueblo, porque el 
abstencionismo reinó con el 60 por ciento, alcanzando el candidato de la coalición “Puebla 
Unida” 251 mil votos, pero sumando 6 Partidos, lo que habla de una real pobreza panista. 

La victoria de Acción Nacional ha crecido la megalomanía del nieto del General repudiado. 
¿Qué le falta? 

¡LA BUAP!....y va por ella. 
Me pregunto si los universitarios permitirán que se violente la autonomía de la prestigiada 
institución pública que tanta sangre costó. 

 La soberanía de la máxima casa de estudios está en peligro, a pesar de que navega entre el 
reconocimiento nacional y extranjero, que antaño era insospechado. 

Otra historia negra pudiera volver a escribirse desde las propias entrañas de la Benemérita, 
que ha transitado entre el estallido social y la dimisión de tres Gobernadores. La ambición de 
Moreno Valle, estaría prendiendo la mecha de una verdadera bomba. 

Vale la pena retomar lo que escribí para EL HERALDODE PUEBLA en mis REFLEXIONES del 2 
de junio de 2013, exactamente 35 días antes de la debacle priista que prolongará la agonía 

de la entidad entre injusticias y retroceso. 
EL PANISTA GOBERNADOR, VA POR EL CONTROL DE LA BUAP. 
Corría el final de 2011. 

Mostrando su estampa egocéntrica que raya en la paranoia, el Gobernador panista Rafael 
Moreno Valle Rosas, saludaba a todos en la cena para celebrar la Navidad con Periodistas y 

funcionarios de su Gabinete. 
Nunca lo hacía, pero era hora de poner en práctica lo que aprendió: Estrechar manos y 

sonreír con dificultad, intentando ser agradable. 
Terminó sentado a la mesa de algunos conocidos comentaristas de noticias de la radio, que 
hoy son rehenes de los cañonazos monetarios para lanzar lisonjas. Moreno Valle Rosas, 

confiando en Elba Esther Gordillo y Felipe Calderón, para doblegar al PRI y a sus candidatos 
en la elección de 2010, se aprestó a confiar a sus interlocutores: “Ya nada más me falta 

apoderarme de la BUAP”. 
La mayoría celebró lo que consideraban una gran hazaña, si llega a conseguirlo: Humillar el 
orgullo y fuerza de la comunidad estudiantil. No contó que uno de los que escuchaba tomó 

nota del desagradable pronunciamiento, filtrando posteriormente la desvergüenza de Moreno 
Valle Rosas. 

Fue así que empezó hacer sus apariciones en el Paraninfo de la máxima casa de estudios, en 
el estadio de Ciudad Universitaria donde se montó la playera de “Los Lobos”, a pesar de no 
saber de fútbol y de la rechifla y mentadas de los estudiantes. No faltaron los elogios al 

entonces Rector Enrique Agüera Ibáñez, el mismo al que ahora manda a golpear a través de 
los medios de comunicación que controla, favoreciendo a su delfín a la Alcaldía de Puebla, 

Antonio Gali Fayad. 
Rafael, nunca pensó que sus excesos y la desgracia en la que cayó su mentora, la Maestra 
delincuente Elba Esther Gordillo, le fueran a restar posibilidades de tener éxito en la empresa 

de hacer de la Benemérita un tentáculo de su gobierno. 
El mundo pareció derrumbársele con el triunfo del Presidente Enrique Peña Nieto, quien no lo 

puede ver. Y, de momento, se le iluminó la sesera a Rafael: Rendirle pleitesía al Jefe de la 
Nación. No imaginó el fracaso a su cautivadora sonrisa diabólica. Ante esto, ha optado por 
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jugarse su destino y enfrentarse con todas las armas de que es capaz, pisando la ley, 
comprando conciencias y fomentando la traición entre la militancia de los Partidos para votar 

y trabajar a favor de su coalición “Puebla Unida”. 
Está consciente que sólo el triunfo en la mayoría de Alcaldías y Diputaciones, le darán la 
fuerza suficiente para sostenerse, aguantar un enfrentamiento con la federación y buscar el 

sueño utópico de convertirse en Presidente de la República en 2018. 
En la mira está destrozar a Enrique Agüera Ibáñez en las urnas el próximo 7 de julio, 

acabando así su carrera política y desterrar a un baluarte de la prestigiada Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla. No tendría más problemas para incursionar en los rincones 
de la institución y cumplir lo que les dijo a los comentaristas de la radio en aquel diciembre 

de 2011. 
Nada más una interrogante me asalta: ¿Permitirán los universitarios que el gobierno fascista 

de Moreno Valle Rosas, se apodere de sus destinos? 
Lo dudo. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-10/reflexiones 

 
 (Al Portador/Alejandro Mondragón) 

Las reglas rotas de la política poblana 
Dos reglas del sistema político poblano se rompieron en la pasada elección 
municipal en Puebla. 

La primera: El gobernador no pone Delfín a la mitad de su mandato. 
La segunda: Desde que se dio la alternancia, el PAN no repetía en la alcaldía. 

El último mandatario que logró ganar una elección intermedia con su carta, pero que no 
terminó por su fatídica muerte fue Guillermo Jiménez Morales con el profesor Jorge Murad 

(q.e.p.d). 
Después Mariano Piña Olaya no llevó a su carta a la presidencia municipal, pues se le impuso 
Don Alberto Jiménez Morales con Marco Antonio Rojas Flores. 

Siguió Manuel Bartlett Díaz con Germán Sierra, pero salió derrotado en las urnas por el 
primer panista que triunfó en la capital: Gabriel Hinojosa Rivero. 

En el siguiente sexenio, Melquiades Morales Flores hizo todo porque ganara Carlos Alberto 
Julián y Nácer, quien perdió frente a Luis Paredes Moctezuma, también del PAN. 
Mario Marín Torres promovía a cualquiera que no fuera Blanca Alcalá Ruiz, pero la actual 

senadora logró que el PRI venciera en las urnas, durante los comicios intermedios. 
Ahora, Tony Gali, Delfín del gobernador, gana la elección del referéndum de los tres años de 

gobierno. 
Y además, Gali se convierte en el primer personaje que logra que el partido que lo postuló: 
Acción Nacional repita en dos elecciones consecutivas. 

Las reglas se rompen. 
WikiAlbazo 

Aunque hasta hoy Tony Gali Fayad recibe su constancia de mayoría como presidente 
municipal electo de Puebla, la mismísima Wikipedia no se esperó a los términos legales y ya 
puso en su página al candidato de Puebla Unida como alcalde para el periodo 2014-2018. 

http://es.wikipedia.org/wiki/Anexo:Presidentes_Municipales_de_Puebla_de_Zaragoza 
Wikipedia fue más rápida que todos. 
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http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10573&Itemi
d=70 

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
La BUAP después de la elección 

Dos veces, durante la más reciente campaña, se reunieron en Casa Puebla el gobernador 
Moreno Valle y el rector interino de la BUAP, Alfonso Esparza. 

El tema: el papel que jugaría la universidad en la coyuntura electoral, teniendo al más 
reciente ex rector como candidato a la alcaldía. 
El mandatario puso sobre la mesa la preocupación de que la institución se contaminara con 

el proceso y fuera utilizada como arma política en la lucha de partidos. 
Consciente del potencial capital electoral que significaría utilizar a la comunidad universitaria 

como parte de las estructuras de movilización y obtención de votos y los riesgos que lo 
anterior significaba para la estabilidad de la institución, el gobernador pidió a Esparza un 
compromiso claro de que la máxima casa de estudios del estado se iba a mantener al 

margen de la elección. 
La respuesta del hoy rector no pudo ser mejor. 

A pesar de su probada cercanía y amistad con Enrique Agüera, Alfonso Esparza coincidió en 
que la calentura política podría desestabilizar a la universidad, lo que significaría un 
gravísimo problema para su nobel rectorado. 

Perdería mucho más de lo que potencialmente hubiera ganado con una muy poco probable 
victoria de quien lo bendijo en el cargo. 

Además, Moreno Valle prometió que el trabajo coordinado entre su gobierno y la institución 
continuaría con la misma dinámica de siempre, independientemente de cómo se resolviera la 

coyuntura electoral. 
“Una universidad fuerte y estable”, pidió consciente de que la BUAP es hoy un factor 
importante de gobernabilidad en el estado. 

Los compromisos se sellaron y hoy que ha pasado la elección resulta claro que fueron 
honrados de manera escrupulosa. 

La universidad se manejó de manera institucional durante la contienda. 
Los estudiantes, trabajadores y académicos jamás fueron presionados para votar de 
determinada manera y ejercieron plenamente su libre derecho a actuar de acuerdo a sus 

simpatías políticas y afinidades ideológicas. 
De no haber sido así, el resultado de la elección a alcalde hubiera sido diferente. 

O por lo menos más cerrado. 
El manejo político de una comunidad cercana a las 50 mil personas, con familiares que son 
también votantes potenciales, en el papel lucía como un activo importante para el proyecto 

agüerista. 
No fue así. 

Al contrario. 
44 mil votos de diferencia entre el priista y el ganador, Tony Gali. 
Lo cierto es que, en los hechos, el proceso electoral del domingo pasado es también un 

parteaguas en la vida universitaria. 
Lo que sigue es el inevitable y a veces doloroso proceso de independencia entre el rector que 

llega y el rector que se va. 
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En eso debe de pensar Alfonso Esparza y en el enorme reto que tendrá en octubre, cuando 
intente convertirse ya en rector formal de la institución. 

No hay que olvidar que la BUAP es la última medalla que le falta conseguir al gobernador 
Moreno Valle y no es un trofeo menor. 
Habiendo ganado todo en la elección, el control de la universidad sería la auténtica joya de la 

corona. 
Claro, siempre y cuando no exista otro pacto de por medio. 

Un pacto en donde se pudiera apelar a la reciprocidad. A ver. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10574&Itemi
d=71 

 
(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

Las elecciones, ganadas por… los gobernadores 
Las elecciones del pasado domingo tuvieron como ganador no a algún partido político en 
especial, sino a quienes controlan la vida política de los Estados en el país: Los 

gobernadores. 
Sí, los mandatarios estatales de extracción priísta ganaron para su partido las mejores 

plazas en sus Estados y casi por norma general, las mayorías absolutas en sus Congresos 
locales. 
Los aliancistas ganaron todo lo que pudieron, como en Puebla y Oaxaca. Malova en Sinaloa 

ganó posiciones con varios partidos, ya que tenía operadores en ellos, sin importar ni 
recordar que es un gobernador dizque “aliancista”, aunque en el PAN ya no quieran saber 

mucho de él. 
En esta ocasión no hubo ningún Estado que fuera gobernado por el PRD y en el que hubiera 

elecciones. Pero los perredistas se conformaron con las migajas que les dejó el PAN en 
Estados como Puebla, Tlaxcala y Veracruz. Entonces…¿quién ganó las elecciones? ¿Algún 
partido político en especial? 

Bueno, el PRI es el que más alcaldías y diputaciones gana en la suma global… pero es 
porque es el partido que tiene más gobernadores en funciones. Pero la alianza PAN-PRD 

retuvo y hasta aumentó cargos en los Estados donde gobierna, que reitero son Puebla y 
Oaxaca. 
Por ello, el epílogo de esta elección, como ya lo escribí el lunes –para rabia de mis críticos- 

no es el fortalecimiento de la democracia o el aumento de la participación ciudadana 
mediante su voto consciente y razonado. Para nada. 

Los grandes ganadores son los Gobernadores, que controlan todo el aparato electoral en sus 
respectivos territorios. Y todos los partidos que perdieron se quejan de lo mismo, 
dependiendo el Estado y extracción partidista del mandatario específico. 

Y el Presidente de la República dejó pasar esta elección –local- para dejar contentos a todos 
y el resultado visible es que tanto el PAN como el PRD, con sus bribones dirigentes, apoyarán 

más o menos las reformas que vienen y que estaban incluidas en el Pacto por México. 
Yo lo escribí desde hace muchos meses. Las concertacesiones al más puro estilo salinista era 
lo que definiría las elecciones locales del domingo pasado. Y así ocurrió: Todos ganaron algo. 

Los Gobernadores seguir en sus respectivos paraísos de impunidad y excesos. Los dirigentes 
de los partidos oxígeno para sus respectivas corrientes (Madero en el PAN y los Chuchos en 

PRD). Y Peña Nieto el apoyo de los partidos de oposición. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 10 de Julio de 2013 

 
 

Tel. 454 36 37                                  Documento realizado por Puebla Informativa Monitoreo  
       232 15 37 

 

39 

Y por lo anterior nadie impugnará ningún resultado, aún cuando en todos, absolutamente 
todos los Estados hubo prácticas deleznables a ojos de todo mundo: Compra de votos, votos 

golondrinos, autoridades electorales ineficientes, jornada electoral plagada de anomalías con 
cambio de dirección de casillas, votantes no registrados, un abstencionismo brutal… etc. 
Nadie impugnará porque vendrá la línea todopoderosa desde la capital para decirle a los 

inconformes que “es por el bien de la República” (así dicen que le dijo Carlos Salinas de 
Gortari a Ramón Aguirre Velázquez en 1991, cuando lo hizo desistir en su lucha porque le 

reconocieran su triunfo en la Gubernatura de Guanajuato…). 
Como ya escribí hace poco…¿esa es la democracia que queríamos? 
En fin. Y sobre las encuestas publicadas, afirmo y sostengo que las encuestas serias no 

miden la operación mapacheril de los gobernantes el día de la elección, ellos lo 
requetesaben.  Por supuesto, felicidades a quien le “atinó”, seguro recibirán el premio nobel 

por su valentía y arrojo. Hace mucho que a la mayoría de encuestadores serios y con 
muchos años de vida profesional dejó de importarnos esa tontejada (lo de publicar y hacer 
fiesta por “atinarle”). A mí me interesa que me sigan contratando los que saben que les dije 

y les digo la verdad. Por lo demás… nunca le entro a polémicas idiotas, porque pasado el 
tiempo hasta disculpas me piden. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10578&Itemi
d=72 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
Víctor Giorgana sí Llegará al Congreso (El Factor Manzanilla) 

Víctor Giorgana podrá ser diputado gracias al factor Fernando Manzanilla. 
Cosa curiosa: ambos participaron en el gobierno de Melquiades Morales en bandos 

diferentes. 
Giorgana se enemistó prontamente con el Grupo Finanzas y se alió a quienes no los 
toleraban. 

Desde la súper secretaría particular inició una guerra discreta en contra de Rafael Moreno 
Valle y el propio Manzanilla. 

Los bloqueaba, los intrigaba, los ponía en mal. 
Al final salió del Gabinete, se fue a la dirigencia estatal del PRI y soportó estoicamente el 
fracaso electoral de julio de 2000. 

Hoy, sin embargo, llegará a la nueva legislatura –quién lo dijera- gracias al factor Manzanilla. 
Y es que los números de Puebla Unida fueron tan abrumadores que hasta el arribo del 

poderoso coordinador de campaña de Tony Gali Fayad se puso en riesgo. 
Veinticuatro distritos ganados impedirían que Manzanilla arribe al Congreso, una vez que las 
dos posiciones restantes serían para el Gran Perdedor y la perredista Socorro Quezada. 

Sólo con una diputación menos entraría Manzanilla. 
La del distrito 16. 

La de Giorgana. 
La del número de la suerte. 
Por cierto: quien sí se quedará en el camino será Juan Carlos Mondragón, quien, como lo 

adelanté hace algunas semanas, se apresta a irse a vivir y a estudiar a Harvard. 
Así se lo dije hace unos dos meses: 

“Es claro que Juan Carlos Mondragón Quintana, ex dirigente estatal del PAN, no dejó muy 
buenos amigos al interior de su partido. 
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“Y es que el joven yunquista es víctima ahora de quienes se sienten traicionados por él. 
“En efecto: los malas lenguas del panismo local tienen en Juan Carlos a uno de sus 

personajes favoritos. 
“No podía ser de otra manera. 
“Muy british, con cierto garbo bostoniano, Mondragón Quintana llegó hace unos días a la 

Kennedy School of Government, en el mismísimo corazón de Harvard University. 
“Y no acudió como un visitante más del ex presidente Felipe Calderón Hinojosa. 

“Fue, sí, en calidad de nuevo alumno para una maestría en Ciencia Política o en 
Administración Pública. 
“En efecto: el dilecto ex dirigente estatal del PAN, aquél que se puso en pie de guerra 

durante quince minutos (en aras de impedir una supuesta imposición que afectaría su 
dignidad), negoció una salida más que decorosa. 

“Y es que aunque originalmente iría en el primer lugar de la lista plurinominal de Puebla 
Unida, no tuvo empacho en quedarse en el cuarto sitio.  
“Eso sí: logró que lo becara el Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Puebla, cuyo 

titular es el maestro Máximo Romero Jiménez. 
“Dicho Consejo, que forma parte del gobierno morenovallista, administra fondos 

provenientes del Conacyt. 
“Una Maestría como la que cursará el muy digno Mondragón tiene un costo aproximado de 
80 mil dólares por año: al precio actual suman 980 mil pesos. 

“Hay que decir que el monto de la colegiatura en la Kennedy School of Government anda en 
los 40 mil dólares. 

“Los otros 40 mil son por concepto de la manutención en Harvard. 
“Y como la duración de la Maestría es de dos años, el costo total de la misma será de 160 

mil dólares: algo así como un millón 960 mil pesos. 
“Una ganga. 
“Sobre todo si hay una beca de por medio. 

“La duda mata: ¿Cómo le hará Juan Carlos Mondragón para estudiar su maestría y fungir 
como diputado en la siguiente legislatura? 

“¿Dejará a su suplente? 
“¿Vendrá a Puebla de vez en cuando? 
“¿Pasara lista y votará en el mejor estilo de Manlio Fabio Beltrones: en ausencia? 

“Lo cierto es que, hoy por hoy, el virtual harvardiano ya tiene todo para incrementar su 
currículo. 

“En otras palabras: Ser un líder así, o tener un líder así, en serio: de veras: no tiene precio. 
“No tiene madre”. 
Hasta aquí la harvardiana cita. 

Ya vemos que Mondragón no tendrá la necesidad de duplicar funciones, pues la votación de 
Puebla Unida fue tan brutal que el muy digno se quedó sin entrar. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5688 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 

¿Cuál es el verdadero sentimiento priista? 
El priista poblano está enojado. 

Indignado. 
Rabioso. 
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Triste. 
Y exige una reparación de daños por parte de los responsables. 

No es para menos: serán casi 5 años en los que el tricolor no volverá a ver el poder de 
cerca. 
Ese es el sentimiento priista que ninguna autoridad del partido está dispuesta a reconocer. 

Tanto las declaraciones públicas de la secretaria general del PRI, Ivonne Ortega, del 
delegado Fernando Moreno Peña y del presidente del PRI estatal, Pablo Fernández del 

Campo, no están respondiendo a la realidad que vive el PRI poblano tras los resultados del 7 
de julio. Con explicaciones parcas como “perdimos porque fue una elección de Estado” y 
“hubo compra de votos”, intentan justificar una serie de errores que orillaron al PRI poblano 

a vivir la peor derrota en elecciones intermedias que han experimentado en los últimos años. 
¿Qué es lo que piensan los candidatos que arriesgaron su futuro político y hasta su dinero en 

la campaña electoral?, ¿qué sienten los cuadros priistas que operaron y sudaron la camiseta 
el pasado domingo? 
Ellos se hacen estas preguntas: 

¿Hasta cuándo arrastraremos la vergüenza del marinismo y evitaremos que ‘las botellas de 
coñac’ sirvan para que la oposición nos ataque en cada elección? 

¿No sería mejor cortar de tajo con quienes desprestigiaron y hundieron al PRI? 
¿Por qué no expulsamos a Mario Marín de una vez por todas y limpiamos el historial? 
¿Por qué no exhibimos la traición de Javier López Zavala al liderar al PSI que le restó 

oportunidades a los candidatos priistas, en pleno contubernio con el gobernador? 
¿Por qué no le exigimos a Pablo Fernández del Campo que, como mínimo acto de 

congruencia, renuncie a su diputación plurinominal por ser uno de los principales artífices de 
la derrota? 

¿O hasta cuándo vamos a seguir premiando la impunidad, la ineptitud y la traición? 
¿En dónde estuvieron los supuestos líderes naturales del partido, llámese Blanca Alcalá, Juan 
Carlos Lastiri, Alejandro Armenta, Melquiades Morales Flores, Jorge Estefan Chidiac, Enrique 

Doger, por mencionar algunos? 
¿Por qué no ayudaron? 

¿O a poco creyeron que solo posando para la foto junto a Enrique Agüera ya era suficiente? 
Estas son las preguntan que se hacen en reuniones y pláticas de café los candidatos que 
perdieron, las famosas ‘bases’ y ‘cuadros’ del partido, esos que se la rifaron el 7 de julio y a 

quienes el PRI estatal y federal dejaron en completo desamparo. 
Incluyendo en el campo económico. 

Y es muy posible que su frustración no se quede ahí. 
Las nuevas generaciones de priistas quieren ver un partido ganador, pero que desde el 
sexenio marinista solo han conocido la derrota. 

La sangre nueva se está moviendo. 
Y tienen mucha razón: el PRI requiere de una purga auténtica si realmente quiere volver a 

ocupar el Congreso, Casa Puebla y el Palacio Municipal de la capital. 
Urge que dejen de declarar tonterías (escuchar a Ivonne Ortega el 7 de julio asegurando un 
triunfo electoral que no existía y la promesa de judicializar la elección fue terrible, así como 

las justificaciones de Pablo Fernández sobre su ‘elección de Estado’, robándole el speech a 
López Obrador) y que se recurra a la acción: una evaluación de los hechos apegada a la 

realidad y un recuento de los daños señalando a los responsables de la debacle. 
Y que se corten las cabezas que se tengan que cortar. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 10 de Julio de 2013 

 
 

Tel. 454 36 37                                  Documento realizado por Puebla Informativa Monitoreo  
       232 15 37 

 

42 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 
 

(Parabólica/Fernando Maldonado) 
Robo en despoblado 
Detrás de la fotografía que aparece en la cuenta de Twitter de Jorge Muñoz del Razo 

(@jorgedelrazo), en la que posa con un automóvil Porsche Boxter cuyo precio en el mercado 
no es menor a los 400 mil pesos, podría esconderse la punta de la madeja de una 

organización dedicada a la venta de vehículos robados. 
Hace algunos días este personaje que solía ampararse detrás del excandidato a presidente 
municipal de la capital, el exrector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez, vendió a un particular 

un automóvil BMW Mini 2008 con placas de circulación TXW9359 que, después se supo, tenía 
reporte de robo. 

La historia no tiene pierde por la ramificación que alcanza un episodio en el que claramente 
se puede documentar una acción fraudulenta. 
La factura de la empresa Servicios Profesionales al Transporte AG, SA de C.V., con domicilio 

fiscal en Poniente 116 No. 543 Local A en la Industrial Vallejo de la Ciudad de México, 
firmada en la parte posterior por Muñoz del Razo, no pasó la aduana de trámites ante la 

Secretaría de Finanzas de Puebla. 
A la hora del cambio de propietario, una vez que fue cerrado el acuerdo comercial con el 
comprador, el documento fue rechazado. No obstante existir ya una tarjeta de circulación 

cuya copia obra en poder del reportero. 
El documento ostenta las firmas del titular de Finanzas, Roberto Juan Moya, y de 

Transportes, Bernardo Huerta. 
Al momento del reclamo Muñoz del Razo, que es además jefe del área de Sistemas de la 

Benemérita Universidad Autónoma de Puebla y su jefe directo es el vicerrector de Extensión 
y Difusión de la Cultura, Fernando Santiesteban Llaguno, se desentendió. 
Háganle como quieran, respondió el funcionario universitario, al que solo le pedían la 

devolución del dinero que se había pagado por ese automotor para evitar problemas 
posteriores. No hubo forma de persuadirlo pues en su lógica, su nombre es intocable a la luz 

de la posición que ocupa en la estructura universitaria. 
Las consecuencias legales están en curso, el desenlace impredecible por la larga lista de 
personalidades en diversas esferas que mantienen vínculos con un vendedor de coches de 

procedencia dudosa a quien, por lo pronto, se le puede ubicar por su arrogancia y 
prepotencia. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

Elecciones locales y el Pacto por México 
A pesar del ruido mediático y las declaraciones de los dirigentes del PAN y PRD, y de algunos 

de sus coordinadores parlamentarios, que ponen en duda la vigencia o continuidad del Pacto 
por México, este Acuerdo Político Nacional no se romperá, al menos hasta finales de año. 
Sustento mi hipótesis en los resultados que arrojó la jornada electoral del pasado domingo 

en catorce estados del país, en la que no hubo un ganador absoluto, con todo y que se diga 
que el PRI se llevó la rebanada más grande del pastel. 

Si la gubernatura de Baja California la hubiese ganado el PRI, a través de su candidato, 
Fernando Castro Trenti, y sus aliados en esta entidad —el PVEM y el PT—, entonces el Pacto 
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por México sí habría tronado como ejote, ya fuera por el sonado descalabro electoral que 
hubieran sufrido los dirigentes nacionales del PAN y PRD, que apoyaron con todo a Francisco 

“Kiko” Vega, o por la necesaria renuncia que ambos habrían tenido que presentar tras esa 
hipotética derrota. 
Aunque el PRI logró hacerse de la mayoría de los municipios en disputa, aumentar su cuota 

de ciudades y capitales estatales que serán gobernadas por alcaldes surgidos de sus filas, lo 
cierto es que también perdió ayuntamientos importantes en Aguascalientes, Baja California, 

Coahuila yTlaxcala. 
Hasta esta noche, en la víspera de los cómputos en los consejos o comités municipales 
electorales, el PRI y sus aliados se perfilaban como victoriosos en ocho de las 13 capitales 

que estuvieron en juego: Benito Juárez (Quintana Roo), Culiacán (Sinaloa), Chihuahua 
(Chihuahua), Ciudad Victoria (Tamaulipas), Durango (Durango), Oaxaca(Oaxaca),Xalapa 

(Veracruz), y Zacatecas (Zacatecas). 
En cambio, el PAN y el PRD consiguieron mantener la ciudad de Puebla y ganar las capitales 
de Aguascalientes (Aguascalientes) y de Baja California (Mexicali). Además, el PAN por sí 

sólo se hizo de Saltillo (Coahuila) y de Tlaxcala (Tlaxcala), que estaban en poder del PRI. 
Tales victorias —sumadas a las de otras ciudades importantes como Boca del Río, 

Huamantla, Juchitán, Monclova, Nuevo Laredo, San Martín Texmelucan, Teziutlán y 
Torreón—representan un salvavidas, un tanque de oxígeno, para Gustavo Madero y Jesús 
Zambrano, sobre todo para el primero, que ha perdido liderazgo y convocatoria entre los 

cuadros y legisladores de su partido como resultado de su lucha interna contra los 
calderonistas y su decisión de poner en la coordinación de los senadores panistas a un 

personaje tan gris como José Luis Preciado. 
Para ganar la legitimidad que no obtuvo en las urnas, el presidente Enrique Peña Nieto 

necesita conservar como aliados a los dirigentes de las dos principales fuerzas opositoras al 
PRI, por lo que creo que, al menos en el primer año de su sexenio, hará todo lo que esté a 
su alcance para que éstos no abandonen la mesa del Pacto por México. 

En suma: mientras Peña Nieto no logre sacar adelante las reformas que tiene pendientes—
entre ellas la fiscal y la energética— será condescendiente con sus adversarios del PAN y 

PRD (dirigentes y gobernadores), un dique de los duros de su partido y hasta con el verdugo 
de algunos de sus candidatos en estas elecciones locales. 
La historia será diferente cuando estas reformas llamadas estructurales se hayan aprobado y 

estén en puerta las elecciones federales intermedias. Y si no, al tiempo. 
*** 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 
 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 

Moreno Valle, la estrella de Puebla 
Al final de la quinta etapa de su gobierno, Melquiades Morales Flores llamó a los miembros 

de su equipo de la Secretaría de Finanzas y Desarrollo Social para decirles e instruirlos: “El 
próximo será un año electoral. Tenemos que hacer muchas obras. De ello depende que 
nuestro partido gane elecciones”. 

La petición política se topó con un problema serio: se había adelantado, gastado y 
comprometido el presupuesto del último año de aquel sexenio. “Ya no hay dinero, 

Gobernador”, le dijo el Secretario explicándole las razones. Al escuchar tan desalentador 
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informe, sin pensarlo mucho, Melquiades escogió la vía del endeudamiento que el tiempo y 
las malas lenguas convirtieron en “hoyo financiero”. 

Viene a cuento el dato para establecer que la derrama económica suele dar la tranquilidad 
social y financiera que abona el prestigio político del gobernante y su administración. Si no 
hay obra pública, el dinero escasea, la planta laboral decae, merma la capacidad económica 

de las familias, aumenta la pobreza y surge el malestar en contra del Estado. Cuando esto 
sucede es porque los economistas orgánicos decidieron poner los caballos detrás de la 

carreta, en este caso la política. 
Dos ejemplos para contrastar: 
Uno: influido por sus asesores de lujo, Enrique Peña Nieto aceptó que se restringiera el gasto 

público hasta que Luis Videgaray le dijera cuándo y cómo soltarlo, decisión ésta que ocurrió 
poco antes del proceso electoral que incumplió con las expectativas que se había trazado el 

PRI. No quiso iniciar su gobierno con bombos y platillos, “música” que hubiese producido la 
derrama económica en cuestión. Además decidió compartir el poder con sus “enemigos” 
(Pacto por México), factor que adicionado a la atonía financiera produjo la merma de 

prestigio que afectó a su instituto político. Por esas dos causas el PRI dejará de gobernar a 5 
millones de mexicanos a pesar de tener el control del dinero público y de varios de los 

congresos estatales. No se requiere de mucha inteligencia para caer en cuenta que justas o 
no las estrategias, éstas afectaron al partido del Presidente de México. Los caballos no 
jalaron la carreta y Peña Nieto dejó pasar la primera oportunidad que le permitiría mejorar 

su imagen lastimada por la falta de legitimidad endilgada por sus adversarios políticos. 
El otro: a pesar de tener formación de economista, Rafael Moreno Valle decidió privilegiar la 

política (o sea poner los caballos delante de la carreta) con la intención de ganar las 
elecciones. Él y sus asesores encontraron la forma de realizar obras notables (por su 

espectacularidad) así como acciones de beneficio colectivo. No hubo debilidad en la 
distribución y manejo del gasto público. Tampoco regateo el impulso a diversas acciones 
políticas como las que mezclaron el agua y el aceite con el atole y el champurrado. En gran 

medida ello produjo lo que podríamos llamar la hegemonía de la política variopinta cuya 
concepción pudo haber nacido en la época del melquiadismo, cuando el político-político 

aceptó las sugerencias del economista-político, o sea de Rafael Moreno Valle, época en que 
éste tuvo la oportunidad de conocer la olla y medirle el agua a los camotes. 
Si a lo anterior le agregamos la experiencia electoral del gobernador poblano, más un PRI 

deteriorado y varios priistas haciéndole al Tartufo, llegaremos a comprender lo que en 
Puebla fue la gran derrota del PRI: Rafael y su equipo lo deshicieron dejándolo en calidad de 

caricatura cantinflesca. 
El método que según yo utilizó Moreno Valle, concentra las “enseñanzas” y los consejos de 
tres libracos: El arte de la guerra de Sun Tzu y las 48 leyes del poder de Robert Greene. 

Mencioné tres porque considero al otro Arte de la guerra, en este caso el de Maquiavelo, 
mismo que abrevio con uno de sus conceptos: “el mejor régimen político y social se 

derrumba, como las habitaciones de un magnífico y regio palacio, resplandeciente de oro y 
pedrerías, cuando carecen de techo o de defensa contra la lluvia”. En este caso esa “lluvia” 
podría ser los fenómenos naturales de la política, algunos de los cuales (con “techo” o 

protección incluida) fueron referidos por Rivera, Luna y Ruiz, los periodistas que menciono 
en el epígrafe. 

Al entender las particularidades de ese “arte”, Rafael Moreno Valle prevaleció no obstante la 
terrible caída de Elba Esther Gordillo y el triunfo de Enrique Peña Nieto. Estaba (y está) 
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preparado para esas y otras eventualidades conocidas o inesperadas. Conoce a su “enemigo” 
y se conoce a sí mismo. Es un “general” en cuya mentalidad la derrota no existe o si ésta 

llegara a presentarse la toma como otra oportunidad para conservar, vigorizar y seguir su 
ruta hacia el máximo poder. Diría el chino filósofo y guerrero referido arriba: “ha usado la 
mente propia y también la ajena para enfrentar la fuerza bruta personificada en los políticos 

sin imaginación. Sus planes fueron tan oscuros como la noche pero con la luz de la luna y las 
estrellas que sus adversarios no quisieron ver, dándole la oportunidad de atacarlos como un 

rayo después de haber puesto en práctica acciones desconcertantes, como pudieron ser los 
pre destapes anunciados hasta el hartazgo. 
Concluyo: 

Rafael Moreno Valle ha tenido la habilidad de construirse la gran panoplia que le permitirá 
rechazar y escudarse de aquellos ataques que le lancen sus adversarios y enemigos políticos. 

¿Cuánto tiempo? El suficiente como para llegar al 2018 como una de las alternativas del PAN 
y puede ser que hasta de los partidos patiño que acompañan a Gustavo Madero, los cuales 
en un descuido formarían parte de la estrategia que adopte el próximo dirigente nacional (el 

que resulte ungido), cuya misión será recuperar el poder y proteger a su partido de las 
tormentas que sin duda organizará Morena. 

Es cuanto… 
http://e-consulta.com/opinion/2013-07-09/moreno-valle-la-estrella-de-puebla 
 

(Por Soleares/Jesús Manuel Hernández) 
Poderoso gobernador 

Desde las épocas del avilacamachismo los poblanos no asistían a la concentración de tanto 
poder en un solo hombre. Los resultados electorales le dan la razón en su poder bajo la 

óptica del funcionalismo pragmático, ni los panistas, ni los perredistas por sí solos hubieran 
podido generar tanta fuerza y victorias el 7 de Julio. 
Pese al abstencionismo casi el 50 por ciento de los municipios para Puebla Unida más la 

mayoría absoluta en el Congreso del Estado y la cereza en el pastel, Puebla capital, todo en 
sus manos. 

El gobernador de Puebla pone en jaque a las dirigencias de los partidos y sus patrocinadores 
ocultos. Los grupos secretos o reservados, de derecha o liberales, han sucumbido ante la 
estrategia y talento para controlarlos. Sin duda el gobernador, nos guste o no, se alza con el 

triunfo absoluto. 
Por demás está analizar si en la coalición 5 de Mayo fallaron los estrategas, si las 

movilizaciones de Paco Ramos y Víctor Gabriel no funcionaron o si los mapacheros de 
Yucatán no cumplieron, o si el dinero no bajo, o si los asesores traicionaron, o si el candidato 
no escuchó, o si Pablito Fernández se consoló desde el principio con una diputación 

plurinominal. 
Buscar culpables no resta méritos al gobernador que a imagen y semejanza ha creado ahora 

un escenario político envidiable. 
El PAN prácticamente desaparecido como partido en el poder, muchos de los triunfadores no 
son militantes de Acción Nacional, no le deben el triunfo al partido sino al gobernador, los 

jerarcas han sido resumidos en una negociación por regidurías y promesas de candidaturas a 
diputados federales. 

Movimiento Ciudadano y Nueva Alianza totalmente controlados desde Casa Puebla gracias a 
Luis Maldonado y Eukid Castañón. 
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Un partido desconocido, el PSI, se alzó con porcentajes y victorias imprevistas, de la mano 
del gobernador, o sea, se ve, se siente quien paga, mecerá la cuna. 

¿Y el PRI? En el peor de los ridículos desde que la oposición llegó al poder con Vicente Fox, 
un barco que naufraga y de donde saltaron las ratas hace algunos meses, prácticamente 
desde que inició el sexenio de Moreno Valle; sus dirigentes y jefes de grupos políticos han 

estado en franco contubernio con la gestión estatal, pues bien reza el refrán "poderoso 
caballero es don dinero". 

El poderoso gobernador ahora no tendrá ningún contrapeso, ni en el sector privado, ni en las 
universidades, ni en los partidos, ni en el Congreso, todo miel sobre hojuelas para quien ha 
sabido acercar, alejar, comprar, frustrar, convencer y pelear su territorio con miras a 

construir un proyecto que dure muchos años, pues los nuevos cuadros políticos penden 
totalmente de su ánimo y de su mano. 

Y por si fuera poco, Moreno Valle se convierte en el paladín de panistas, perredistas, 
aliancistas y quienes quieran sumarse en el corto y mediano plazos, pues la subasta por la 
dirigencia nacional del PAN está en marcha y desde la Conago sumará esfuerzos en favor del 

Pacto por México de Peña Nieto. 
¿Quieren un candidato triunfador para el 2018? Volteen los ojos a Puebla donde todo es 

posible y lo mejor está por venir. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-07-09/poderoso-gobernador 
 

(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
Nares y su leyenda negra 

Un viernes de hace varios años, algunos amigos acudimos a la convocatoria que, a cenar en 
su casa, nos hizo amistosa, política, amable y cordialmente el doctor Javier Cacique Zárate 

en aquel entonces, “operador de cañerías” del doctor Enrique Doger Guerrero rector de la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. Eran tiempos en los que se acercaba el relevo 
de Enrique, quien sería candidato a presidente municipal de Puebla. 

¿La cena? espléndida, los anfitriones sensacionales y la reunión, de primer nivel. Tres 
funcionarios de la BUAP: Armando Valerdi Rojas, Tesorero; Alfonso Esparza Ortíz, Contralor; 

Enrique Agüera Ibáñez, Secretario General. También, el Padre Froylán González como amigo 
de la familia y de los comensales, por supuesto. 
De los varios temas que se trataron, uno de éstos es válido rescatar por el momento 

histórico de Puebla, su gobierno y su Universidad pública. Agüera, Esparza, Cacique y Valerdi 
mencionaron en algún momento el nombre de Guillermo Nares y todos coincidieron con este 

columnista en que Nares, era dueño de una leyenda negra. Muchas cosas, muchas historias 
en torno al ahora director de la Facultad de Derecho de la Benemérita, pero ninguna prueba, 
ninguna acusación, ninguna investigación. Puro chisme pues, 

Por cierto, autor y promotor en múúúúltiples ocasiones de esa historia negra, ha sido 
Fernando Alberto Crisanto actual vocero del gobernador Rafael Moreno Valle (¿quién lo 

dijera? Ahora comerán del mismo plato. Uff. Va.) Pero esa… es otra historia. 
Tras cerrar el capítulo Nares durante la reunión de aquella noche de vino y whisky 21 años, 
me quedé con la impresión de que Agüera, Esparza, Cacique y Valerdi tienen o tenían en 

buena estima a Nares. De hecho, 4 de los funcionarios más importantes de la BUAP se 
dirigieron a él con respeto, con mucho respeto, yo diría que hasta con afecto y amistad. 

Después de este pasaje de la historia universitaria vale la pregunta: 
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¿Cuáles impedimentos legales tendría Guillermo Nares Rodríguez para convertirse en 
candidato a rector de la BUAP, una vez que se emita la convocatoria para la elección 

respectiva en septiembre próximo, es decir en unos dos meses? 
Sería un error del gobernador ir a Querétaro, Jalisco, Veracruz, Distrito Federal, Veracruz, 
Chiapas u otros lugares, como acostumbra, a buscar a un rector de la BUAP, teniendo a 

Nares ahí, con toda una vida en la institución. (Guillermo ya era director de la preparatoria 
Enrique Cabrera cuando yo era estudiante, uuuuuuh). Ahí se las dejo. 

Para la historia 
Nada más como dato de referencia. Varios ex rectores de la BUAP han participado como 
candidatos en diferentes elecciones: José Doger a diputado; Enrique Agüera Ibáñez, Alfonso 

Velez Pliego, Samuel Malpica Uribe y Enrique Doger Guerrero a presidente municipal de 
Puebla. El único que ha ganado es Doger. 

El Verdugo 
Para ceder posiciones al PAN, el morenovallismo considera la posibilidad dar la mini 
gubernatura a Eduardo Rivera Pérez. El Verdugo dice: de todas maneras Rafagobernador 

seguirá gobernando. 
Gracias 

http://e-consulta.com/opinion/2013-07-09/nares-y-su-leyenda-negra 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

Agüera: de la gloria al infierno (¿Por qué?) 
Nunca se desvinculó de la marca PRI ni ciudadanizó su campaña ni la convirtió en un 

movimiento social más que en un acto de fe. 
Nunca se deslindó de Mario Marín, su compadre precioso. 

Nunca se colgó de los atributos por él mismo creados desde la BUAP como un rector 
trabajador, capaz y con visión. 
Y todavía peor: nunca se atrevió, por miedo -un miedo absurdo e inexplicable-, a enfocar sus 

baterías contra Rafael Moreno Valle. 
Y terminó perdiendo. 

El caso de Enrique Agüera es digno de análisis. 
Porque su tránsito del cielo al infierno, en un abrir y cerrar de ojos, es poco más que una 
tragedia política. 

Y es que hoy, tras una campaña azarosa y sin rumbo, no sólo no se convirtió en alcalde de 
Puebla, el menor de los males. 

Lo verdaderamente grave es que su prestigio personal y académico quedó hecho trizas y que 
de la noche a la mañana fue abandonado hasta por quienes hace unos días le juraban lealtad 
hasta el fin de los tiempos. 

Agüera fue, sí, víctima de traiciones y malas asesorías y engaños de su equipo, pero también 
de su propia soberbia: ese no querer escuchar, ese insistir en creerse dueño de la verdad 

absoluta, ese sentirse intocable y todopoderoso, ese alejarse de sus amigos de los medios, 
ese minimizar la fuerza y sobre todo la capacidad electoral del gobernador y de su grupo. 
Ese pensar que todo se compra sólo con dinero y que la BUAP, con todo y que sea el cuarto 

sector del PRI, basta y sobra para recolectar miles y miles de votos. 
Los pleitos con el delegado Fernando Moreno Peña –cuyas palabras resultaron proféticas: “Si 

sigue así, haciendo lo que se le pega la gana, va a perder”-; la simulación de los “próceres” 
priístas (Zavala, Doger, Lastiri, Estefan, Alcalá, etcétera) –los menos interesados en su 
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triunfo por las implicaciones con el 2018-, y la cooptación de su estructura universitaria, 
fueron otros factores que terminaron por hundirlo. 

Hoy, tras el rojo amanecer del 7 de julio, algunos de los suyos se consuelan asegurando que 
no perdió. O sí, pero que perdió porque fue negociado entre Los Pinos y Casa Puebla. 
¿Lo fue? Es poco probable. Sucede, más bien, que el contexto nacional nunca lo favoreció y 

esa, la coyuntura nacional, siempre termina pesando más en una elección intermedia como 
la de este año, donde no está en juego la Presidencia ni la gubernatura ni el Congreso de la 

Unión. 
Tan estudiado, leído e instruido, pero Agüera nunca entendió la relevancia del Pacto por 
México y lo prioritario de las reformas estructurales -energética y fiscal principalmente- para 

Enrique Peña Nieto, quien literalmente sacó las manos de los comicios para no agraviar a los 
gobernadores del PAN y PRD y contuvo a los del PRI a cambio de seguir manteniendo a 

panistas y perredistas en la mesa. La mesa donde se define el futuro de la nación, no sólo el 
de Puebla. 
No es que el presidente haya operado en contra, es que no volcó el aparato federal en 

Puebla y dejó las manos libres a Moreno Valle para operar a sus anchas. 
Ni la PGR ni la Fepade ni otros instrumentos de poder federal como las televisoras fueron 

usados para frenar a un gobernador de las características del poblano, el cual, además, en 
agosto será presidente de la Conago y, como tal, un interlocutor indispensable para los fines 
inmediatos que busca Los Pinos. 

Muchos hoy todavía se preguntan, incluso en su círculo cercano:¿por qué? Por qué Agüera 
aceptó la candidatura del PRI y arriesgó tanto, en una apuesta del todo o nada. 

Qué necesidad, pudiendo salir por la puerta grande la BUAP y terminar su gloriosa época de 
8 años como rector contando una historia de logros, éxitos y consolidación y tal vez como el 

mejor de la historia. 
Qué necesidad de ir a una contienda como esta, a sabiendas de que no contaría con Peña 
Nieto ni con ese halo protector –político, financiero y mediático- de que gozan todos los 

rectores y donde sería sometido –como lo fue- a un bombardeo indiscriminado de 
señalamientos y acusaciones sobre sus más profundos secretos y debilidades. 

Cierto que en la vida hay que correr riesgos, de otra forma no sería vida, o sí: una vida sin 
sentido, pero en el caso de Agüera poco se entendió la decisión de ponerse a jugar a la 
ruleta rusa. 

¿Ambición? ¿Urgencia para mover su dinero –y qué mejor que en elhoyo negro que es una 
campaña-? ¿Aburrimiento –ese no tener en que ocupar el tiempo cuando se es millonario y 

se ha tenido todo y en exceso y ya no se sabe qué hacer con los días, y las tardes, y las 
noches-? 
Antes de convertirse en candidato, Moreno Valle lo invitó a incorporarse a su gabinete. Tal 

vez como secretario de Desarrollo Rural tendría más oportunidades que ahora de alcanzar 
boleto para la sucesión del 2018. Tal vez… 

¿Su futuro? 
Aunque nadie está muerto en política, luce complicado y remite a los peores momentos de 
los peores perdedores priístas de todos los tiempos. 

Por el momento, el sueño de apoderarse del PRI e instaurar un nuevo grupo hegemónico, 
una nueva clase política, que le hicieracontrapeso al morenovallismo y que se enfilaría a 

recuperar Casa Puebla, deberá esperar o ser cancelado en definitiva. 
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Porque ahora, paradójicamente, en lugar de debilitarlo o acotarlo –como se supone era la 
idea-, Agüera terminó haciendo más fuerte, y más resistente, y más poderoso, y más 

invencible, al gobernador, que navegará el resto de su sexenio por aguas tranquilas. 
Y no todo acaba ahí, pues lo peor está por venir. 
Y es que la lucha por desplazar a la corriente agüerista de la BUAP, apenas empieza y será 

cruenta. 
Una lucha en la que el morenovallismo llevará mano y en la que sólo privará una tesis, 

importante tesis: 
“Cuando ya lo tenga en el suelo, aplaste a su enemigo por completo. No lo deje vivir porque 
podría levantarse y entonces rematarlo a usted”. 

Sí: peor, imposible. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Trascendió Puebla) 
Que sorprendió en el Centro INAH (Instituto Nacional de Antropología e Historia) el retorno 

de Tere Franco a la Dirección General, posterior a la fulminante salida de Sergio Raúl Arroyo 
ordenado por el secretario de Educación, Emilio Chuayfett Chemor. 

María Teresa Franco conoce muy bien los requerimientos del INAH y la postura que debe 
asumir en defensa del patrimonio histórico y cultural de la nación y el estado, despojada de 
cualquier motivación político partidista para enfrentarse con los gobernadores. 

Que el gobierno del estado busca certificar en récord Guiness la altura de la Rueda de 
Observación (Estrella de Puebla) de 84 metros como la más grande en México y en el 

continente latinoamericano. 
Visitantes extranjeros han conocido de cerca el proyecto integral del parque donde está 

integrada la Rueda y el complejo de conexión con el corredor del Río Atoyac, obra de 
infraestructura que eleva de manera considerable la plusvalía de los terrenos adyacentes al 
Jardín el Arte en la zona de angelópolis. 

Que el virtual candidato electo a diputado local por el distrito 15 del sur de la ciudad capital 
Jorge Aguilar Chedraui esperó la confirmación preliminar de su triunfo en las elecciones del 

domingo pasado para de inmediato el martes regresar al distrito. 
El equipo de colaboradores empezaba a estirar las piernas después de la jornada comicial y 
el recuento final cuando recibieron la indicación de calzar zapatos y ropa cómoda para iniciar 

en las colonias del sur la gira del agradecimiento. 
Que el área jurídica del CDE del PRI ofrece todo tipo de ayuda a los militantes de su partido 

para documentar las irregularidades en municipios y distritos electorales donde la votación 
es muy cerrada, y no precisamente tiene como contrincante ganador Puebla Unida. 
Judicializar, es la línea que han recibido candidatos como el abanderado de la coalición 5 de 

Mayo en el municipio de Guadalupe Victoria donde han establecido un acuerdo de respeto a 
la legalidad con el panista Guillermo Fuentes Rivera, candidato de Puebla Unida. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9185754 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

Coalición electoral, ¿viable en 2015 y 2018? 
La coalición electoral llegó para quedarse y una fórmula exitosa en Puebla en 2010 y 2013 

tiene una vida útil que puede prolongarse más allá del 2018. 
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De los tres estados donde se implementó exitosamente en 2010, Puebla, Sinaloa y Oaxaca, 
en la entidad poblana ha sido la más exitosa. 

Se trata de una fórmula política donde la operación matemática y la probabilística ha rendido 
frutos, ahora con los agregados como PSI y PT que las elecciones del pasado 7 de julio 
sirvieron de emparedado para acorralar aritméticamente a la alianza PRI-PVEM. 

En la elección de presidente municipal como en San Martín Texmelucan es el mejor ejemplo 
de la efectividad en el resultado numérico cuando se sumar se trata, dejando inválida la 

victoria del priista Edgar Salomón Escorza frente a la suma de Puebla Unida y PT. 
Lo mismo ocurrió en distrito electoral como el 9 con cabecera en San Pedro Cholula donde a 
Sarita Chilaca no le alcanzó para superar al abanderado del PRI-PVEM, pero con la suma de 

la candidatura común con el Partido Movimiento Ciudadano, le dio la vuelta. 
Casos como los descritos anteriormente se repitieron en otros municipios y distritos 

electorales. 
Para un financiero nato metido de lleno en la operación política, la aplicación de las variables 
matemáticas posibles hacen posible pintar de azul el mapa electoral en la mayoría –por no 

hablar de totalidad- de los ayuntamientos y 26 distritos electorales. 
El proceso electoral intermedio del 2013 en el estado fue un ejercicio donde el peso 

específico en la contienda lo tuvieron las personas, independientemente de su filiación 
partidista, mismos que, muchos de ellos excluidos por la dirigencia del PRI, fueron acogidos 
por Puebla Unida: San Pedro Cholula, Zacatlán y Zacapoaxtla, los casos más ilustrativos. 

No sería extraña una fórmula similar de coalición –aunque impensable- en las elecciones 
federales legislativas, un piloto a las presidenciales del 2018. ¿Usted qué opina? 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9185751 
 

(Contrastes/Carlos Gómez) 
Juez doblega a Resa 
El pasado 6 de marzo en esta columna se dio a conocer la existencia del expediente 

SSAOTIV/AMB/REV/002/2011, integrado por el gobierno del estado de Puebla contra la 
empresa, Rellenos Sanitarios, SA de CV (Resa), por irregularidades encontradas en la 

operación de los desechos y lixiviados del Relleno Sanitario de Chiltepeque. 
Cuatro días después, es decir, el 10 de marzo, el abogado, David Carmona Sánchez, envió a 
este reportero una carta en donde culpaba a la regidora, Verónica Mastretta, de orquestar 

una campaña contra la empresa. 
No obstante, en la citada carta del abogado reconoció la existencia del expediente 

SSAOTIV/AMB/REV/002/2011, y fue más allá al revelar que no podía avanzar dicho 
procedimiento por la existencia de un amparo promovido por Resa. 
Así lo explicaba el 10 de marzo el abogado: “A la fecha mi representada no ha sido notificada 

de sanción alguna por parte de la Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y 
Ordenamiento Territorial, toda vez que el juicio de amparo promovido por ‘RESA, SA DE CV,’ 

A TRAVÉS DEL SUSCRITO y que se tramita en el Juzgado Séptimo de Distrito, radicado en el 
expediente 286/2013, se encuentra sub índice (pendiente de resolverse)”. 
El tiempo se cumplió y este 9 de julio el Juzgado Séptimo de Distrito negó el amparo a la 

empresa, Rellenos Sanitarios, y ahora sí el gobierno del estado puede seguir adelante con el 
procedimiento contra Resa. 
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Habrá que estar pendientes de las acciones que emprenda la administración estatal, porque 
la municipal (encabezada por Eduardo Rivera) simplemente no ha querido poner orden en el 

Relleno Sanitario. 
Y si lo dudan, pregúntele a Verónica Mastretta. 
** ** ** 

Ayer se informó en este espacio de las sanciones que recibió el actual subsecretario de 
Asuntos Políticos y Protección Civil de la Secretaría General de Gobierno, Luis Arturo Cornejo 

Alatorre, por parte de la extinta Secretaría de la Función Pública. 
El funcionario envió a este reportero la siguiente carta: 
“Lic. Carlos Gómez Marín 

Director Editorial del Diario Cómo 
PRESENTE 

En relación con la columna ‘Contrastes’, que titula ‘El oscuro pasado del subsecretario’, 
firmada por usted y publicada este 9 de julio, en el Diario Cómo?, cuya línea editorial dirige y 
que intenta denostar mi larga trayectoria de servicio público de más de 40 años. 

La información parcial y sesgada que se publica en dicha columna, por supuesto no 
representó un proceso de investigación periodística completo y adecuado, pues sólo en 

algunos casos consigna que la resolución quedó insubsistente, y en otros, omite señalar que 
las resoluciones quedaron plenamente solventadas y resueltas, también con carácter de 
insubsistentes, en cumplimiento a sentencia de juicio de nulidad emitida por el Tribunal 

Federal de Justicia Fiscal y Administrativa. 
Ruego a usted formular las aclaraciones pertinentes y excusarse, sobre todo, del titular con 

el que encabeza su columna, de acuerdo con la ley de imprenta y en el espacio 
correspondiente. 

Atentamente, 
‘Sufragio efectivo. No reelección’ 
Puebla, Pue. de Z. a 09 de julio de 2013 

Lic. Luis Arturo Cornejo Alatorre 
Subsecretario de Asuntos Políticos y Protección Civil 

de la Secretaría General de Gobierno” 
Hasta aquí la carta. 
Antes que nada se debe aclarar que nadie pretende denostar la carrera pública de Arturo 

Cornejo y, en todo caso, bien valdría la pena que hiciera públicas las actas en donde quedó 
exonerado de las “resoluciones” de la extinta Secretaría de la Función Pública. 

En esta columna también se dará espacio a esos fallos de exoneración. 
Y, finalmente, se debe puntualizar que jamás se habló que no pueda trabajar con Luis 
Maldonado, al contrario se planteó que le debe tener mucha confianza para contratarlo pese 

a que fue investigado y se le fincaron responsabilidades, mismas que ahora nos dice, Arturo 
Cornejo, que fueron dejadas insubsistentes. 

  
** ** ** 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2561&-Contrastes-Jcyz-

eobIyu%20-%20-Rys 
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(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 

López Zavala, el único líder priista que entregó buenos resultados 
El resultado electoral de Tehuacán se ha convertido en el triunfo de la honra para el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), no solamente porque es la segunda ciudad más 

importante y poblada del estado, sino porque ahí hubo un particular empeño del gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas en buscar derrotar al empresario priista Álvaro Alatriste Hidalgo, 

intento que se acabó frustrando. En mucho la votación favorable al tricolor se debió a la 
operación que en dicha zona sur del estado realizaron Javier López Zavala y grupos ligados 
al ex gobernador Mario Marín Torres. 

López Zavala tenía la encomienda de obtener victorias para el PRI en Tehuacán, Ajalpan y 
Amozoc. 

Al final cumplió ampliamente en Ajalpan, en donde el PRI ganó la alcaldía y el distrito, 
mientras que en Tehuacán se ganó el distrito sur, con Geraldine González de la Garza, y se 
triunfo en la alcaldía con la aspirante Ernestina Fernández, la esposa de Álvaro Alatriste, y 

quien sustituyó a este último cuando la quitaron el registro de candidato a edil, luego de que 
su postulación fue impugnada por el Partido Acción Nacional (PAN) ante una orden que salió 

directamente de Casa Puebla. 
El ex candidato a la gubernatura y ahora diputado federal Javier López Zavala fue de los 
pocos líderes del PRI que entregó un resultado positivo. 

A diferencia del ex alcalde Enrique Doger Guerrero, que no pudo hacer ganar a Sandra 
Montalvo en el Distrito XII de Puebla, en donde fue postulada como candidata a diputada 

local. 
Ni tampoco hubo buenos resultados en el Distrito XIII de Puebla, que es donde hizo mayor 

presencia la ex edil de la capital Blanca Alcalá Ruiz, ya que perdió el priista Héctor Sulaiman 
y ganó Franco Rodríguez, quien consiguió la votación más alta para un candidato panista en 
el estado, después del resultado que consiguió Antonio Gali como aspirante a alcalde de la 

Angelópolis. 
En el caso del ex gobernador Melquiades Morales Flores, de sobra es conocido su 

colaboracionismo con el gobierno de Moreno Valle. En general no se percibe ninguna ayuda 
al PRI del ex mandatario. En Ciudad Serdán, la tierra del ex jefe del Poder Ejecutivo, ganó el 
tricolor, pero con un candidato ajeno al poder político regional de la familia Morales Flores. 

Se supone que Melquiades Morales daría un apoyo especial a Ariadna Ayala Camarillo, la 
candidata del PRI en Atlixco, y al final esta mujer fue vapuleada en los comicios del domingo. 

La peculiaridad del caso Tehuacán 
Un aspecto poco conocido es que el distanciamiento que existe entre José Doger Corte y 
Rafael Moreno Valle Rosas es consecuencia de que cuando el primero ellos –que en este 

proceso electoral fue candidato del PRI a diputado por un distrito de la capital– era auditor 
general del Órgano Superior de Fiscalización fue presionado para que se frenaran las 

auditorías que se habían emprendido contra el ex alcalde de Tehuacán, Álvaro Alatriste, a lo 
cual no accedió, puesto que había fondos federales que no podían dejar de ser revisados en 
su aplicación. 

Quien ejerció esa presión era Rafael Moreno Valle Rosas, protector de la carrera política de 
Álvaro Alatriste Hidalgo, quien finalmente fue inhabilitado por varios años del servicio público 

no por robarse el dinero, sino por no haber llevado un estricto control administrativo del 
erario. 
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Ese vinculo entre Moreno Valle y Alatriste Hidalgo se rompió en 2010, cuando el empresario 
abarrotero no quiso apoyar al panista en su proyecto de volverse gobernador de Puebla, 

entre otros factores porque en ese entonces estaba del lado del priista Javier López Zavala. 
Dicho desaire provocó que hace poco más de dos meses, en una reunión realizada en Casa 
Puebla, en donde se destapó a René Lezama Aradillas como candidatos del PAN a edil de 

Tehuacán, el gobernador Moreno Valle diera la orden a los panistas de esa ciudad de que 
impugnaran la candidatura de Álvaro Alatriste, lo cual se hizo y semanas más tarde el 

recurso cobró efectos, por lo cual el empresario abarrotero perdió el registro oficial de 
aspirante. 
Todo parecía perdido para el PRI de Tehuacán; sin embargo, al final funcionaron dos factores 

que permitieron derrotar al PAN. Estos son: 
El Partido Revolucionario Institucional logró martirizar la figura de Ernestina Fernández y 

Álvaro Alatriste, quienes fueron vistos por amplios núcleos del electorado como priistas 
identificados con las clases populares y como políticos que enfrentaban toda la maquinaria 
del Poder Ejecutivo para evitar que lograran ganar la contienda. 

Tal manejo de la campaña permitió al tricolor remontar frente a René Lezama, quien tenía 
una figura de político elitista. 

El segundo factor que funcionó fue la movilización de las estructuras del PRI en Tehuacán, 
como consecuencia de un grupo de promotores del voto que controló Álvaro Alatriste; y otro 
más, que fueron dirigidos por López Zavala y priistas vinculados al ex gobernador Mario 

Marín Torres. 
Con el triunfo del tricolor en Tehuacán y en Ajalpan se evitó que la debacle del Partido 

Revolucionario Institucional fuera total en  todo el estado, ya que fuera de estas plazas 
solamente se consiguieron victorias pírricas. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/10/lopez-zavala-el-unico-lider-priista-que-
entrego-buenos-resultados/ 
 

(Editorial) 
¿A QUIÉN REPRESENTAN? 

En todas partes del mundo los sistemas electorales están al borde del colapso, ya que las 
sociedades con mayores o menores años de ejercicio democrático no encuentran en los 
procesos comiciales, el sistema de partidos y los candidatos respuestas viables y reales a sus 

necesidades y demandas. 
En México y Puebla por supuesto que imperan las mismas calamidades, pero con algunas 

particularidades, pues aunque se pregona desde los grupos acomodados del poder y dinero 
que hay una “normalidad democrática”, en realidad el financiamiento y limpieza de los 
órganos electorales está a completa merced del gobernante en turno, lo cual es a todas luces 

una contradicción para cualquier juego democrático. 
Es así que la autoridad comicial pasa a ser un instrumento más de quien ostenta el poder 

político y debería estar al margen de la elección. 
Tal vez por eso se explica el gravísimo abstencionismo que hubo en el proceso del domingo 
pasado, y que ahora José Antonio Gali Fayad vaya a ser el presidente municipal de Puebla 

con el voto de apenas dos de cada ocho poblanos que tenían derecho a sufragar. Es así que 
el aspirante oficial en los hechos no cuenta con el respaldo de la mayoría de los electores y, 

sin embargo, realizaría políticas públicas que afectarán a todos. 
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La baja participación ciudadana tiene su explicación en la propaganda negra, la compra y 
coacción de los votos, el dispendio en las campañas, las flagrantes transgresiones a la ley y 

todo ese cúmulo de vicios que fueron denunciados pero jamás corregidos, sino antes, 
consumados al más alto nivel. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/10/a-quien-representan/ 

 
(Primera Columna/Oscar López) 

+ Madero en la borrachera del triunfo 
+ Anuncia su retiro 
+ Cree que fue suyo el éxito  

Luego de los resultados electorales del pasado domingo, el dirigente nacional del PAN 
Gustavo Madero sí que dio muestras de claras de esa “embriaguez” que aún le dura por los 

triunfos que obtuvo su partido en el país, donde conquistaron ciudades importantes y 
tuvieron un crecimiento sustancial en los distritos del país. 
Según los resultados preliminares que hoy podrían confirmarse, salvo algunos puntos donde 

aún existe duda como Baja California, el Partido Acción Nacional, en coalición con el PRD, 
Nueva Alianza y otros de carácter estatal, estaría gobernando a cerca de 12 millones de 

mexicanos. Puebla, Oaxaca, Aguascalientes y Baja California estarían siendo los Congresos 
que controlen el PAN y sus partidos coaligados. 
Estos números son los que ayer hicieron alucinar al vapuleado dirigente nacional del PAN al 

asegurar que se quiere retirar como Greta Garbo: en medio de aplausos. ¡Vaya 
desproporción la del dirigente del blanquiazul! menospreciado y criticado duramente por sus 

compañeros senadores, encabezados por el no menos soberbio Javier Lozano Alarcón. 
La mítica actriz hollywoodense decidió su retiro en la cúspide de su carrera y jamás se volvió 

a saber de ella. 
Gustavo Madero quiere hacer lo mismo, pues está convencido de que esos triunfos de su 
partido son el resultado de su trabajo en los Estados donde se registraron las elecciones el 

pasado domingo, olvidando lo que sus propios correligionarios le acusan: sus negociaciones 
con el poder de la República a cambio de que avance el Pacto por México. 

Lo cierto es que en diciembre próximo es más que seguro que el PAN tenga nuevo dirigente 
nacional, pues queda claro con estas declaraciones, que Madero no buscará la reelección y 
entonces el control interno se lo disputará Ernesto Cordero, por parte del grupo del ex 

presidente Felipe Calderón y ya se verá quién se atreve a hacer el contra peso. 
CONFETI…dicen las malas lenguas que el ex dirigente estatal del PAN Juan Carlos Mondragón 

Quintana, ya goza de las mieles de la negociación, tras la escandalosa operación que se 
realizó desde el Congreso del Estado, para dejarlo fuera de la dirigencia estatal…en su 
cuenta de twitter presume su incursión en la Universidad de Harvard…por cierto que el lunes 

el Tribunal Electoral resolvió el recurso por acto de inconstitucionalidad que promovió el PAN 
en contra del Congreso, por aquella pretendida reforma al calendario electoral que nunca 

prosperó porque lograron la renuncia de Mondragón. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5641 
 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
REORGANIZACIÓN Y LÍDERES HONESTOS, NECESITA EL PRI 

Ante la derrota que sume al Partido Revolucionario Institucional en una de sus peores crisis 
de toda su existencia y lo arrastra a una debacle difícil de superar en el corto plazo, en los 
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próximos años, retumba en las voces de la militancia lastimada y ofendida, exigiendo la 
reorganización de todas sus filas y la designación o elección de liderazgos que cumplan con 

los perfiles de honestidad y transparencia que se requieren en toda la República. 
Los gritos destemplados a los cuatro vientos del delegado general del CEN del PRI, 
FERNANDO MORENO PEÑA, investido de una ficticia fama de experto, duro y capaz, luego de 

su trabajo realizado en el pasado reciente e en el estado de Michoacán, no sirven de nada a 
estas alturas, porque en la vida de los hombre lo que cuentan son los resultaos y aquí no los 

hubo, pese a sus manifiestas intenciones de hacer efectivas en el pensamiento de los 
poblanos que las elecciones del domingo pasado en Puebla, fueron de manufactura de 
estado.  

El viejo pasado priísta esta lleno de lo mismo, porque espantarse de lo que hoy hacen los 
partidos de oposición que han alcanzado el poder utilizando en su mayor parte a los 

“mañosos” del tricolor, que se salieron de “su partido” ante lo insoportable que les resultaba 
seguir sufriendo de imposiciones, sacrificio de gobernadores para satisfacer venganzas 
políticas y cometer arbitrariedades en nombre de la democracia. 

Errores en la conducción del instituto político, desorden en las filas, pésimas decisiones para 
nominar candidaturas, malos diseños para promover imagen y perfiles de sus candidatos, 

llevaron al caos al PRI y pusieron en bandeja de plata a sus opositores las cabezas de sus 
abanderados a los que no se cansaron de pregonar como los mejores hombres y las mejores 
mujeres, en tanto el adversario, ducho ya en el manejo de los procesos, hizo lo que tenía 

que hacer para salir por la puerta grande. Con elección o no de Estado, lo logró. Los 
números no mienten. Perder más de 20 de los 26 distritos en disputa y más de 100 

presidencias, lo demuestran.  
HOY LOS CÓMPUTOS Y EL DOMINGO ENTREGA  DE LAS CONSTANCIAS 

Al darse a conocer este día los cómputos correspondientes por parte del Instituto Electoral 
del Estado, Puebla Unida ratificará sus 22 posiciones ganadas en otros tantos distritos, en 
tanto el PRI, alcanzará solamente 4, más entre 7 y 8 curules de representación proporcional, 

lo que le daría entre 11 y 12 legisladores a la LIX Legislatura Local al Congreso del estado.  
El Partido del Trabajo tendría 2 asientos en la Cámara de Diputados, Movimiento Ciudadano 

uno y el Partido Social de Integración, uno también. El PAN lograría 4, entre ellos el ex 
secretario general de gobierno, FERNANDO MANZANILLA PRIETO, llamado a ser el 
coordinador de la bancada azul. 

Una corriente del priísmo, la más enterada de la conducta de sus dirigentes manifiesta su 
deseo de que PABLO FERNÁNDEZ DEL CAMPO ESPINOSA, delegado presidente del PRI, no 

vaya a recibir como “premio” a su trabajo por parte del CEN del PRI, el liderazgo de la 
fracción parlamentaria de su partido. 
El PRI-Verde tienen opción a ganar sólo 82 presidencias municipales luego de que en 2010 

ganó 105 alcaldías, 23 más en aquél entonces. Pero cuando menos en otros 8 municipios 
gana por muy pocos sufragios y deberán de abrirse los paquetes electorales y le pueden dar 

la vuelta. 
La Coalición “Puebla Unida” obtuvo 96 alcaldías. El PT gana en 18 municipios. Movimiento 
Ciudadano –MC-, obtuvo 13 lugares Partido Social de Integración –PSI-, presidirá 6 alcaldías 

En Cuapiaxtla se canceló la elección y en La Magdalena Tlatlauquitepec hay un empate a 227 
votos entre PRI-PVEM y la Coalición Puebla Unida con los votos también de Movimiento 

Ciudadano y PSI. 
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La próxima legislatura en Puebla será integrada así: 26 diputados de la Coalición Puebla 
Unida (PAN-PRD-PANAL y Compromiso por Puebla); 11 del PRI-PVEM; 2 del PT; 1 de 

Movimiento Ciudadano y 1 del PSI. 
Si la mega coalición gana 22 o 23 con la del distrito 16 entrará el perdedor de Puebla Unida 
que tenga más votos y luego dos curules plurinominales más se les asignaran y ahí entrará 

Fernando Manzanilla, pero si el PAN y sus aliados logran 24 ya no ingresará al Congreso el 
ex Secretario General de Gobierno. 

DEJAR POLARIZACIONES PARA PRIVILEGIAR EL INTERÉS POR PUEBLA 
RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, titular del ejecutivo estatal, artífice, quiérase o no, de la 
debacle del tricolor en la entidad, llamó a las fuerzas políticas a dejar atrás la polarización 

para buscar coincidencias y acuerdos que privilegien el interés general, tal como lo hace el 
presidente ENRIQUE PEÑA NIETO con el Pacto por México.  

Destacó en su mensaje que el primer magistrado del país, “nos ha puesto el mejor ejemplo 
con el Pacto de México, en donde se deben de hacer de lado las diferencias ideológicas o 
partidistas para privilegiar el interés de la nación y lo mismo debe suceder en Puebla, porque 

se ha concluido una etapa y se inicia otra. Una vez que concluyan los cómputos y que los 
partidos políticos dejen atrás la polarización, deberán buscarse las coincidencias y los 

acuerdos en beneficio de Puebla”. 
Manifestó lo anterior luego de inaugurar el mejoramiento de la imagen del Centro Histórico 
del municipio de Tlatlauquitepec, donde reiteró su apoyo a las reformas que propone el 

Ejecutivo federal y las cuales impulsará su gobierno desde la CONAGO, “porque son las que 
requiere el país”.  

Las obras de rescate de la histórica zona del municipio, que tiene el rango de Pueblo Mágico, 
tuvieron inversiones superiores a los 33 millones de pesos, bajo la modalidad de Peso a Peso 

entre el gobierno estatal y el ayuntamiento de Tlatlauquitepec. Al mismo tiempo refrendó su 
interés de que los próximos presidentes municipales se capaciten para conocer a fondo los 
programas federales y estatales, a fin de que desde el primer día de su gestión  

Al hablar sobre las elecciones MORENO VALLE ROSAS apuntó que fue una jornada pacífica y 
exitosa, añadiendo que si bien la participación no fue la esperada, sí superó la de otros 

estados como Baja California, y consideró la importancia de que la ciudadanía intervenga 
más para fortalecer la democracia. En los mentideros donde se hace política un día sí y otro 
también, se menciona de la fuerza que incrementó a su proyecto personal el mandatario 

estatal, que hoy esta más cerca que nunca de tener el control del panismo y en su momento 
la candidatura presidencial del PAN. Habrá que ver lo que hace como presidente de la 

CONAGO a partir de septiembre. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5640 
 

 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

El fraca$o de Pablito 
A Pablito Fernández no le dolió la derrota de centenares de candidatos del PRI. Está 
acostumbrado a perder. 

Es un perdedor, pues. 
Lo que sí le dolió, fue cuando se dio cuenta de los beneficio$$$$$, privilegio$$$$$ y 

canongía$$$$$$ que perdió con candidatos que impuso en varios municipios a pesar de 
carecer de trayectoria, arraigo y popularidad. 
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Pablito tiene la cara de….pero en realidad salió muy listo para las matemática$$$$$. 
Se comporta como una ovejita, pero es un depredador cuando de números se trata. 

Tiene tanta hambre de dinero, que cuando lo ve junto se atraganta para recuperar los kilitos 
que siempre le faltan. 
Su ambición para el dinero es tal que con Mario Montero había negociado ser el Tesorero 

para “cuidar” los recursos. 
Pero perdió y tuvo que estar a dieta forzada durante casi tres años. 

Desde hace pocos meses, como un verdadero mago, desaparecía el apoyo que le enviaba el 
CEN del PRI. 
Por eso en el PRI siempre hubo carencias e inconformidades, pues el joven Pablito, prefirió 

guardar el apoyo ante la inminente derrota que veía venir. 
Pablito no fue tan p…ablito, pues al final, también robó a los priístas el primer lugar en la 

lista de diputados plurinominales. 
Ahí fue cuando Pablito enseñó el cobre y acuñó su frase: “Primero yo, luego yo, y al último 
yo”. 

Hay que reconocerle a Pablito que con la poca dignidad y credibilidad que le queda, después 
de haber llevado al PRI al fracaso, se atreverá  ir y proclamarse en el Congreso como un 

diputado de oposición. 
Por supuesto que Pablito ya se apunta para ser el líder de los diputados del PRI. 
Y no creo que selo nieguen, pues con la cara de corderito ha sido capaz de obtener infinidad 

de oportunidades que se le han ido de las manos. 
Por cierto: Pablito –el hijo de la maldad-, fue el principal defensor de la participación política 

del corrupto ex gobernador  Mario Marín Torres, mejor conocido como “El Padre de la 
Maldad”. 

Era tanta la obsesión de Pablito, que ahora entiendo por qué quería regresar a los tiempos 
del abuso, la corrupción y el cinismo. 
$olo a Pablito le mueve e$o. 

Lo demás no le importa, pues está acostumbrado a perder. 
El retrato de Pablito 

Cómo olvidar cuando en plena campaña me encontré a Pablito Fernández en conocido lugar 
corriendo. 
Fue breve la plática pero sustanciosa, por la falta de condición de un servidor. 

Cuando le pregunté sobre las pugnas, evitó responder. 
También sobre las encuestas. 

En fin, se adelantó y me dejó atrás. 
No obstante, me quedó claro que al líder del PRI no le interesaba la elección, pues era un 
miércoles a las 9 de la mañana aproximadamente cuando sucedieron los hechos. 

Por supuesto que pensé que Pablito en ese momento debía estar “amarrando” acuerdos, con 
las estructuras o desayunando con los priístas que estaban resentidos. 

Me quedó claro qué tan importante era para Pablito la elección y de qué tamaño su interés 
para ayudar a los candidatos del PRI. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 
(Angelopolitanas) 

Parece que el trabajo del nuevo gabinete municipal empezará antes que termine esta 
semana. Se sabe que el candidato ganador, Antonio Gali, se reunirá con el presidente 
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municipal Eduardo Rivera para intercambiar puntos de vista respecto a la ciudad, estaremos 
atentos a los resultados para contárselos a usted. 

Dicen que Pablo Rodríguez Regordosa es el único que celebra su triunfo por la diputación por 
el distrito 14, pues varios empresarios no se han mostrado tan contentos con la llegada del 
ex secretario de Competitividad, como con la llegada de Franco Rodríguez, y todo porque en 

su momento Regordosa no se mostró abierto con la iniciativa privada. 
En el PRI todo mundo busca a la secretaria general del tricolor, Ivonne Ortega, sin embargo 

no se sabe de ella ni por teléfono, será por eso que quien tuvo que dar la cara fue la 
senadora del PRI, Blanca Alcalá. La otrora presidenta municipal de Puebla, aseguró que el 
candidato que impulsó la coalición 5 de Mayo era un buen perfil y le echó la culpa al 

abstencionismo de los poblanos.  
De alguna manera cumple con la explicación que debían los dirigentes del PRI-Verde a su 

electorado, más que salir a decir que los números estaban cerrados y luego desparecer en el 
espacio. 
Hablando de Alacalá y Regordosa. Dicen que los políticos estaban en el mismo restaurante 

cuando los reporteros fueron a entrevistar a Blanca Alcalá luego del desayuno que ofreció 
Pablo para hablar de su triunfo sobre Sulaimán (ex funcionario de Alcalá). Estaban en la 

entrevista cuando una persona del equipo de Regordosa salió a “echar oreja” de lo que ahí 
se decía, por su puesto la senadora se percató del hecho y le dijo que no se preocupara 
porque no iba a decir nada malo de ellos, sin embargo poco después salieron otras dos 

personas para poner el “jingle” que Regordosa usó en su campaña. La pusieron dos veces y 
hasta que Blanca no se subió a su camioneta Pablo no salió del restaurante, ¿así o más 

infantiles? 
Personal del Organismo Operador del Servicio de Limpia ya sacó gran parte de la basura 

electoral de las zonas permitidas cercanas al centro histórico, esto con motivo del 
Campeonato Mundial de Tae Kwan Do que se jugará del 15 al 21 de julio en el Centro 
Expositor. 

Al que le fue bien en estas elecciones fue al Partido del Trabajo (PT), pues no sólo sacarán 
una votación mayor al 12 por ciento, también gobernarán algunos municipios de la entidad. 

Zeferino Martínez, representante del PT en Puebla, destacó que con las primeras actas 
computadas en el PREP, existen al menos 20 municipios que gobernará el partido de la 
estrella, nada, nada mal para el PT que estaría entregando buenas cuentas en una elección 

intermedia. 
http://www.ngpuebla.com/node/59248#.Ud09YDvTxJE 

 
(Ojos de Mujer/Lety Torres) 
Pablito fuera de la dirigencia priista 

La evidente crisis priísta poblana tiene molestos a los líderes nacionales quienes ya están 
pensando en la modificación de los liderazgos tanto en el Comité Estatal como en el 

municipal. Y es que a unos días de haber sido derrotados por la alianza PAN, PRD, 
Compromiso por Puebla, Nueva Alianza y PSI, los dirigentes nacionales ya piensan en el 
próximo proceso electoral de 2015, en donde ahora sí, el presidente Enrique Peña Nieto 

tiene intereses personales pues los próximos representantes populares en el Congreso de la 
Unión son quienes aprobarán sus cuentas públicas. 

Pese a que Pablo Fernández del Campo jura y perjura que se mantendrá al frente del Comité 
Estatal tricolor a pesar de la arrasadora derrota que tiene a cuestas, la realidad es que en 
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estos días la dirigencia nacional empezará a ver posibles perfiles para ocupar el cargo que 
tendrá la compleja responsabilidad de ganar una elección con un estado pintado de azul y 

manejado por un Gobernador que ha demostrado ser implacable con sus objetivos. Si bien 
es conocido por todos que en este proceso electoral Peña Nieto no movió un solo dedo para 
ayudar a los aspirantes tricolores pues sus intereses están rumbo al 2015, la realidad es que 

quien ocupe la presidencia del ex partidazo no tendrá un panorama fácil y alentador para 
rendir cuentas positivas al máximo líder priísta. 

Dicen que el pasado domingo después de las 3 de la tarde, Ivonne Ortega secretaria general 
del PRI, dejó de lado cualquier opinión o sugerencia de parte de Fernández del Campo a 
quien durante la inevitable derrota ya no tomó en cuenta ni en su evidente desesperación. 

Pablito optó por hacer como si no estuviera presente y aplicó la de calladito me veo más 
bonito. 

Después de la entrega de actas por parte del IEE y la colocación (premiación inmerecida, 
diría yo) de candidatos perdedores en delegaciones federales (no todos por supuesto), el PRI 
Nacional hará un análisis exhaustivo y rodarán cabezas dentro de la estructura del PRI 

poblano. Así que los que conforman la autoridad partidista deberían empezar a buscar 
chamba en otro lado. Pablito al final se agandalló el primer lugar de la diputación 

plurinominal;  los demás se quedarán bailando. 
Al tiempo. 
http://www.ngpuebla.com/node/59215#.Ud09hzvTxJE 

 
 

 
 

 
 


